

PARA ALUSIONES

Modelo de consecuencia

Agradecemos algunas intencionadas alusiones de que hemos sido objeto, por que ellas nos dan ocasión para hacer un poco de historia nuestra, de nuestras consecuentes, limpias y desinteresadas conductas e ideas en orden a la política internacional de España.

Que hicimos bien en juntar nuestro esfuerzo al de los periódicos que, con igual patriótica intención, fueron de ella constantes defensores, pruébalo la situación calamitosa de las naciones beligerantes, aun las del grupo vencedor: Francia, Italia, Portugal.

Que fuimos cautos y prudentes al no dejarnos seducir por engañosas voces que proclamaban a un grupo de potencias como defensoras del Derecho y de los pueblos débiles, demuéstralo el descomulgamiento de la desgraciada Austria, muerta de hambre, de frío y de miseria por obra de quienes en S. Germán se olvidaron de su misión de defender a los débiles e imponer la civilización y la justicia en el mundo: la Grecia presente, coaccionada y amenazada, por querer regirse a sí misma, da, también, categórico mentis a los que dijeron luchar por esa misma libertad de los pueblos para disponer de sus destinos; Alemania, que destrozada y sojuzgada, asombra al mundo con su pujante resurgimiento, que ya comienza a darle el triunfo en la vida industrial y mercantil, es ejemplo vivo de la enorme calamidad que contra ella lanzaron los que la calificaron de «barbaras», siendo el país más culto y mejor constituido de Europa; y ese impuesto de 12 por 100 con que la Conferencia de París grava la exportación alemana—recurso que debe ser considerado como de ilícita competencia—da relieve brutal al mercantilismo, que fué causa y raíz de la guerra, y es, aún, engendradora de la violencia y de la injusticia.

Desinteresado fué nuestro proceder en los años de guerra, y desinteresado es también ahora. ¿Qué podremos esperar de la moribunda Austria? Pues en favor de ella hicimos lo que nos fué posible: recoger cuanto nos pareció pintura elocuente y emotiva de la angustiosa situación de aquel pueblo, donde ancianos y niños perecen de hambre y de frío, y excitar a las gentes a que oyeran la voz paternal del Papa, reclamando un poco de amor y de pan para las víctimas de los paladines de la libertad, la justicia y el derecho.

También hicimos oídos de mercader, durante la guerra, a aquella pesadísima cantata del militarismo y el imperialismo alemán; veíamos nosotros muchos militarismos, imperialismos y navalismos... Y los seguimos viendo: ármense hasta los dientes los pacifistas de ayer; los aliados de la víspera rivalizan en la preparación de armamentos terrestres y marítimos, y mientras reducen a Alemania a un pódex mínimo militar y naval, Inglaterra, Japón y Estados Unidos andan a la puja por la hegemonía del mar, y las enormes construcciones navales que preparan nos confirman en nuestra creencia de que no eran ellos los que acabarían, en la historia de la humanidad, con rivalidades y guerras. Por cierto, que en las más poderosas potencias alábese por eminentes autoridades, almirantes y tratadistas, la eficacia del submarino, «el arma de los débiles»; y ello patentiza nuestro acierto al pugnar contra los periódicos que de claraban la ilicitud del submarino, dóciles a las sugerencias interesadas de un grupo de naciones e incurso en la torpeza—es la calificación más suave que merecen—de atentar contra aquello mismo que puede ser el arma salvadora de España, que nunca podrá tener el ejército de leviantes marítimos con que se aprestan a defender sus miras pacifistas (?) Norteamérica, Inglaterra o el Japón.

¿En qué hemos cambiado? ¿Es una inconsecuencia nuestra actitud cortés y conciliadora, con ocasión de la visita de los Reyes belgas? Vamos a verlo.

EL DEBATE no se dedicó nunca al cultivo de la fobia contra nadie. Contra ninguna nación se escribieron en estas columnas injurias ni insultos: en otras las leímos: aquí nadie pudo leerlas. Y cuando hasta en los propios países beligerantes se habla de reconciliación y de olvido del pasado, ¿se quiere que en España, que fué neutral, se haga perenne la pasión y a todos alcance el cerrilismo de algunos? ¿Sería absurdo? Y por lo que toca a Bélgica, jamás la consideramos como enemiga de España, y siempre la miramos con simpatía. Hemos reproducido el fragmento de un artículo que publicamos en 1914, después de la toma de Amberes; hace pocos días lo publicamos, y el lector pudo recordar que fuimos entonces panegiristas de la hidalguía heroica con que Bélgica—sus Reyes y su pueblo—supo hacer honor a la fe jurada y rubricar con san-

gre su firma, puesta al pie de Tratados internacionales.

¿Por qué, pues, extrañar que hayamos acogido con afectuoso respeto a los Reyes de un país unido a España por vínculos históricos y culturales, que ni ha sido ni es enemigo de España? ¿Es que se quiere desvirtuar el alcance y la significación de la regia visita? Hablemos de ello. La coftesia y la hospitalidad lo vedaron hasta ayer: hoy podemos hablar y decir que Alberto e Isabel de Bélgica han venido a España a liquidar con nuestro Rey una deuda de gratitud; han venido a dar gracias, por sí y en nombre del pueblo belga, al Monarca generoso y noble que rescató vidas, y fué amparador providencial de oprimidos y cautivos. Bélgica, sus Reyes y su pueblo han hecho en Madrid acto de presencia: ELLOS SOLOS, y con sólo aquel fin. Por eso, Madrid los ha recibido cariñosamente, y ni una voluntad se ha apartado del unánime sentimiento del pueblo español hacia los regios visitantes.

Y estamos ciertos de que otra hubiera sido la conducta de las gentes y otra nuestra actitud si, como algunos torpes o apasionados pretenden, la nación que nos ha visitado, representada por sus Reyes, hubiera traído la representación de naciones que estuvieron coaligadas en la guerra europea. ¿Está claro? Nuestra consecuencia es íntegra; por serlo, seguimos defendiendo la neutralidad de España, no mirando a la guerra pasada, en la que aún piensan y por las sugerencias de la cual aún están dominados algunos espíritus retardatarios, sino mirando al porvenir, a la guerra futura, a la reguera, como alguien la llama, y en la que España ha de mantener neutralidad semejante a la que en 1914 fué su salvación.

EL DESARME

UNA CONFERENCIA

Los yanquis convocarán

WASHINGTON, 4.—El presidente de la Comisión de Marina de la Cámara de los Representantes, después de celebrar varias conferencias con el presidente electo de la república, señor Harding, ha manifestado hoy que los Estados Unidos convocarán a una Conferencia internacional para discutir la cuestión del desarme universal.

INDICE-RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes 'Críticas teatrales', 'España y Flandes', 'Las bellas quimeras', etc.

MADRID.—El rey Alberto de Bélgica visitó ayer mañana el cuartel de María Cristina, en el que se aloja el regimiento de Infantería de Wad-Rás, del que su majestad es coronel honorario. La reina Isabel estuvo, acompañada de nuestra Soberana, en el Museo del Prado. Por la tarde los Soberanos belgas hicieron una excursión a El Escorial. A las ocho y media de la noche, marcharon a su país, siendo objeto, por parte del pueblo de Madrid, de una despedida tan cariñosa, como entusiasta fué el recibimiento que les dispensara (páginas 1 y 2). El jefe del Gobierno ha declarado que las Cortes reanudarán sus tareas el día 10. Después de una huelga de tres meses, han vuelto al trabajo los jóvenes (pág. 3).

PROVINCIAS.—En Tortosa han sido encontrados ocho envoltorios conteniendo dinamita. El gobernador de Zaragoza se ha opuesto a un boicot decretado por la Asociación patronal del ramo de la madera. Un sindicalista, de nacionalidad alemana, ha sido detenido en Toledo. El gobernador de Cádiz ha pedido a la autoridad judicial la disolución de los Sindicatos.—Obrero agredido en Barcelona.—En Guadalupe se vende el pan a 60 céntimos kilo.—Los trigueros de Burgos amenazan al Gobierno, si no deja de adquirir trigo extranjero. Los huevos han bajado en Zaragoza, desde 4,50 a 2,25 pesetas la docena.—En Zaragoza se ha constituido la Asociación de Estudiantes Católicos.—Choque de trenes en la estación de Palencia.—Varias casas inundadas en Sanlúcar de Barrameda.—Otras dos casas de Barcelona suspenden pagos (pág. 2).

EXTRANJERO.—Asquith no cree en la eficacia de los acuerdos de París, que, afirma, serán perjudiciales para el comercio inglés.—Los venedistas estarán al lado del Gobierno griego para impedir la revisión del Tratado de Sevres.—Los Estados Unidos han decidido convocar una Conferencia para discutir el desarme universal (pág. 1).—Lituania acepta la celebración del plebiscito de Vilna, y pide a la Sociedad de las Naciones que gestione la cesación de la oposición rusa.—Los impuestos indirectos van a ser elevados en Alemania (pág. 2). El ministro de Hacienda inglés anuncia la supresión del impuesto sobre los beneficios y la creación de uno sobre las importaciones (pág. 3).

LO DEL DÍA

Un justo aplauso a la Benemérita

Es de justicia tributar un caluroso elogio a la Guardia civil por la prueba de celo y de buen tino que acaba de dar con el descubrimiento del complot terrorista de Sevilla, y con su activa colaboración en el del que se acaba de descubrir en Cádiz, según informaciones que hoy insertamos.

No pocas veces hemos tenido que escribir en defensa del meritísimo instituto, que es blanco de todas las injurias, calumnias y alevosas agresiones de los salvajes enemigos de la sociedad. Sin perjuicio de insistir en la necesidad de mejorar su retribución y las condiciones en que desempeña sus peligrosos servicios, lo menos que puede pedirse es que la sociedad aplauda y honre ostensiblemente a los que con abnegación incansable la defienden.

En ocasiones como la de ahora, no ha de faltarle a la Benemérita, por lo menos, nuestro caluroso aplauso.

Piedad muy tardía

Un estimado colega, congratulándose de que los aliados hayan acordado, en la Conferencia de París, acudir en socorro del Austria extenuada, cree que el mundo entero aplaudirá este acuerdo por el que «los países victoriosos unen a la justicia el sentimiento de piedad...»

No de otro modo pudiera el mundo entero aplaudir la justicia y sentimientos de piedad de aquel famoso don Juan de Robres de que habla un conocido epigrama.

Los extremos de miseria, hambre, frío y enfermedades, a que ha llegado el pueblo austriaco, en particular—según reconoce el mismo colega—, los seres débiles, niños, ancianos y mujeres, son tales, que frente a ellos «la misma guerra parece menos trágica». Y todo, por efecto de esa política de «potencias» reacias, que exige el exterminio de un pueblo para que otro afiance su predominio sobre el vencido de ayer.

No ya la piedad, sino la justicia estricta, la estricta aplicación de los principios que han proclamado durante cinco años los vencedores del Austria, exigirá que se le otorgase a ésta algo más que un socorro: la libertad de vivir y de disponer de sus destinos, según entienda y según le aconsejen sus necesidades, uniéndose a Alemania, si tal es su voluntad y su interés vital. Negarle rabiamente esa solución y concederle teóricamente dudosos y tardíos socorros, a manera de limosna, que parece un sarcasmo... no es justicia, ni es piedad, ni es solución.

Verdaderamente, los que han defendido de buena fe el programa ideal de ciertas naciones durante la guerra, tienen hoy más motivos para ocultar su confusión en un silencio discreto, que no para aludir, satisfechos, a la justicia y piedad de los vencedores.

Importancia del castellano

Recogíamos ayer, en la sección de «Actualidad extranjera», el comentario de un periódico de Munich acerca del discurso del diputado Danch ante el Reichstag, recomendando el estudio de la Lengua y literatura españolas, y declaraciones del ministro alemán de Negocios Extranjeros, en igual sentido.

En sentido análogo se expresó ayer tarde, ante los periodistas reunidos en el ministerio de la Guerra, el señor ministro de Negocios Extranjeros. De diversas naciones llegan noticias a cada instante, de haberse establecido cursos de nuestro idioma. Es evidente que su importancia internacional crece de día en día; y, por ello, no podemos menos de felicitarlos los españoles.

Adviértase bien, empero, sin detrimento de la natural y legítima satisfacción que el hecho debe producirnos, que esa importancia creciente del castellano y ese incremento que se da a su estudio en el extranjero, son indicio inequívoco de que las naciones más activas y emprendedoras se disponen a penetrar cuanto puedan en los mercados sudamericanos, donde debiera España estar situada en primera línea. Nuestra mejor arma, el idioma, está pasando a manos de nuestros competidores.

EL PETROLEO

COLOMBIA TAMBIÉN

SANTA FE DE BOGOTÁ, 4.—Acaba de constituirse una Sociedad colombiana, con un capital de 1.500.000 libras esterlinas, para la explotación de yacimientos petrolíferos en el departamento de Caratagena.

LA UNION POSTAL

Una protesta alemana

BERLIN, 4.—El Gobierno alemán ha enviado al Consejo federal suizo, para que sea transmitida a la Oficina de la Unión Postal Internacional una protesta contra la admisión de un delegado del Sarre en el Congreso Postal de Barcelona.

Asquith cree ineficaces los acuerdos

Nuevo discurso de Briand en la Cámara francesa contestando a Tardieu

INGLATERRA

LA OPINION DE ASQUITH

«No lograrán el fin propuesto y perjudicarán al comercio inglés.»

VOLWERHAMPTON, 4.—En un discurso pronunciado en esta ciudad por lord Asquith, el orador manifestó su escepticismo acerca de la eficacia del proyecto referendario a la cuestión de las reparaciones, redactado en la Conferencia de primeros ministros celebrada recientemente en París.

Lord Asquith considera que este proyecto no logrará el fin que se propone y que tendrá una repercusión desfavorable sobre el comercio inglés.

AUSTRALIA

UN DISCURSO DE HUGUES

«Si Portugal cobra, nosotros reclamaremos nuestra parte.»

LONDRES, 4.—M. Hugues, hablando en Melbourne de la cuestión de las reparaciones que se exigen de Alemania, ha declarado que el importe de la indemnización no es superior a lo que puede pagarse. Según él, el importe de las reparaciones hubiera sido menor, Alemania hubiera reclamado también.

A propósito de Australia, M. Hugues ha declarado que si Portugal obtiene 84 millones, Australia reclamará su parte.

EN FRANCIA

EL DISCURSO DE TARDIEU

«El Tratado no ha sido aplicado convenientemente.»

PARIS, 4.—Cámara de los diputados. El señor Tardieu prosigue su discurso.

Pregunta si era conveniente que aliados y alemanes se encontraran cuando el Tratado de Versalles no ha sido convenientemente aplicado. «Si es inaplicable—dice—, vamos a cambiarlo; pero los peritos de Bruselas han demostrado que Alemania puede cumplirlo, y este es, pues, el momento oportuno para solventar nuestros créditos.»

Van trece meses—continúa—que los aliados acuerdan y conceden toda una serie de amputaciones y aplazamientos estudiados y desechados ya antes de redactar definitivamente el Tratado de Versalles.

Para terminar, pide que el Parlamento diga clara y terminantemente al Gobierno francés, para que así se entere el Gobierno británico, que la opinión francesa no permite ninguna concesión más. Pongámonos de acuerdo con nuestros aliados para reanudar las conversaciones, ya que los acuerdos de París no han sido ratificados todavía.

BRIAND, CONTESTA

«El Tratado se ha convertido en un instrumento sin valor.»

El señor Briand, empezando diciendo que Tardieu, uno de los autores del Tratado de Versalles, debe conocer bien tanto los defectos como las cualidades de dicho Tratado, y que debe ser indulgente con el hombre que al aplicar el Tratado en condiciones difíciles, ha procurado, ante todo, el bien del país.

«Estoy conforme—dice—con que los acuerdos de París no ligan a la Cámara de los diputados; ésta los aceptará y pedirá que sean revisados, pero yo no; la confianza es una cosa que no se discute.»

Agrega que no puede dejar que se propaguen ilusiones y errores, y recordando la exposición de Doumer en la Conferencia, llega a afirmar que el Tratado se ha convertido en un instrumento sin valor.

«Puede que idealmente considerado—exclama—sea magnífico el Tratado de Versalles; pero carece de vida y—Clemenceau lo ha dicho—nació del acuerdo entre los aliados, y no puede ejecutarse sino mediante este acuerdo. A los que os criticasen, respondería usted, señor Tardieu: «Hemos tenido que contar con nuestros aliados: la culpa es de unas veces de Lloyd George y otras de Wilson.»

«La Conferencia la robusteció la unión aliada.»

Afirma después que la Conferencia de París ha robustecido la inteligencia entre los aliados, y que no es cierto que Francia haya abandonado el 30 o 35 por 100 de su crédito, puesto que hemos pagado, mediante el impuesto del 12 por 100 sobre las exportaciones alemanas, el resurgimiento de aquella nación con el pago de nuestro crédito.

Nunca pensó en hacer de la Conferencia de París un triunfo personal, y los acuerdos de la misma son función de las circunstancias y el resultado de un año de inevitables negociaciones.

Insiste de nuevo en la importancia de las sanciones arancelarias, y quiere probarlo haciendo notar la obstrucción que Alemania hace a las mismas y el hecho de que mientras el Tratado concedía derechos sobre determinados productos, ahora el impuesto pesa sobre todos los productos alemanes, más una contribución aduanera sobre la Renania.

«Alemania no podrá eludir el cumplimiento de sus obligaciones.»

LA CONFERENCIA DE PARIS

«No movilizaremos nuestros créditos contra Alemania.»

El señor Briand, refiriéndose después a la cuestión de las reparaciones, y más particularmente a los pagos que tiene que hacer Alemania, dice: «Se ha hablado de la posibilidad de movilizar en el exterior la totalidad de los créditos de Francia sobre Alemania. Pues bien, yo me guardaré muy bien de hacer tal movilización, por las siguientes razones: Los mercados financieros se hallan en la imposibilidad de absorber tan elevados créditos. Además, esa movilización tendría que hacerse con arreglo a los cambios y ello llevaría a pagar un 12 o 14 por 100, lo cual no puede aceptarse.»

Vamos a ir a la Conferencia de Londres. Yo no puedo ir a esa conferencia, sino con la condición siguiente, o sea, que me deis vuestra confianza plena y absoluta.

«Mi deber de francés era lograr un acuerdo de solidaridad. Ese deber creo haberlo cumplido, pero si hay entre vosotros un estadista que tenga un programa práctico y claramente definido, que suba a esta tribuna y lo explique.»

El señor Briand, después de prolongados y calurosos aplausos, termina repitiendo su petición a la Cámara de una confianza absoluta para poder ir a Londres con toda la autoridad que debe llevar el primer ministro francés.

HABLA SIMONS

«Las actuales negociaciones no tienen interés.»

BERLIN, 4.—El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho ayer tarde las siguientes declaraciones:

«Las negociaciones con los representantes de la Entente en Berlín no revisten en este momento interés alguno, porque estos últimos no tienen poderes para discutir. Por este motivo, el Gobierno del Imperio no ha creído necesario entablar con los representantes de la Entente una discusión previa, a propósito de las contraproposiciones que el Gobierno piensa someter a los aliados.»

Las bases de estas contraproposiciones se han establecido, y en cada ramo se han reunido los documentos y estadísticas correspondientes.

El ministro de Negocios Extranjeros alemán no ha celebrado estos últimos días ninguna conversación con ningún representante de la Entente.

SE CONFIA EN AMERICA

BERLIN, 4.—Según el corresponsal en Berlín del New York Herald, la opinión alemana pide que no se tome ninguna decisión en lo que concierne a las reparaciones an-

tes de consultar a los Estados Unidos. Hace resaltar que dada la importante situación que antes de la guerra ocupaba América en el comercio exterior de Alemania debe pensarse en nivelar la balanza comercial de esta última, principalmente por sus exportaciones.

América está llamada a desempeñar un papel importantísimo en la cuestión de las reparaciones, y deberá en particular conceder créditos a Alemania.

El mismo periódico hacía notar que los peritos alemanes no han podido todavía llegar a un acuerdo ellos mismos sobre la capacidad de pago de Alemania, puesto que se han dividido en dos grupos: uno, cuyo jefe es el señor Stinnes, y otro, que está formado por financieros.

UNA COALICION BURGUESA

PARIS, 4.—Telegrafía de Berlín al Journal que está siendo objeto de muchos comentarios la extensa conversación que sostuvieron el Reichstag Hugo Stinnes y el doctor Helfferich.

Ha circulado el rumor de que hay un comienzo de negociaciones para la formación de un Gobierno de coalición burguesa, que comprendería personalidades del partido demócrata, del centro, del partido popular y el conservador.

El Worwarts, comentando estos rumores dice que un Gobierno constituido en esta forma podría definirse como un Gobierno de Guillermo II sin Guillermo II.

ALEMANIA

MANIFESTACIONES EN MUNICH

MUNICH, 4.—Ayer, ante el hotel donde tienen su centro las Misiones francesas y británicas, se realizó una ruidosa manifestación, que no trató para nada de impedir la Policía.

Al decir de la «Deutch Zeitung», los manifestantes dieron vivas a la revolución y mueras a Francia y a la Entente ladrona, cantando luego el «Deutch über all» y pronunciando discursos de protesta contra los acuerdos de la Conferencia de París.

Esa manifestación estaba organizada e integrada por obreros socialistas y nacionalistas.

EN GRECIA

LOS VENIZELISTAS CON EL GOBIERNO

ATENAS, 3.—En la sesión celebrada ayer por la Asamblea Nacional el jefe del Gobierno, señor Ráhllys, hablando del Tratado de Sevres, declaró que Grecia, bajo la protección de los grandes aliados y merced a los generosos esfuerzos del ejército helénico, ha de ver coronados por el éxito sus luchas en pro de la civilización.

Hablando del mismo asunto, el diputado señor Stratos manifestó:

«El Tratado lo Sevres es obra del soldado griego, Tracia y Smirna han sacudido el yugo turco merced a Grecia, pues el alma helénica es una cuando se trata de liberar a hermanos irredimidos y de laborar por la gloria y el bien de la Patria.»

El diputado Venizelista señor Pang'is, dijo: «El partido liberal se pone resueltamente al lado del Gobierno para poner a salvo las ventajas logradas por Grecia con el Tratado de Sevres.»

LOS REYES BELGAS

Ayer marcharon a su país

Madrid les hizo una despedida cariñosísima

El último día de su estancia en la Corte, el rey Alberto visitó al regimiento de Wad-Ras, del que es coronel honorario, y la reina Isabel estuvo en el Museo del Prado.—Por la tarde hicieron una excursión en automóvil al Escorial.

En la secretaría de Palacio

El rey Alberto, que esta madrugada se había retirado a descansar después de las cuatro, abandonó sus habitaciones a las nueve y media vestido con el uniforme de coronel del regimiento de Wad-Rás. Se dirigió, acompañado de sus ayudantes a la secretaría particular de don Alfonso XIII con objeto de visitar las oficinas y archivos instalados con objeto de aliviar los padecimientos de las víctimas de la guerra.

Particular de su majestad, don Emilio María de Torres y el personal diplomático agregado a dicha oficina.

RECUERDOS HISTORICOS

El rey Alberto demostró sumo interés y gratitud por la obra meritoria del Rey de España, y asesorado por el señor Torres examinó detenidamente los archivos y se enteró con gran detalle del funcionamiento de la oficina y de los incidentes de la tramitación de los asuntos, relacionados con prisioneros, heridos y desaparecidos, alabando la perfecta organización del trabajo y la constancia con que se llegaban a obtener datos precisos en condiciones desfavorabilísimas.

Como es natural, se detuvo especialmente en el examen de las fichas que se referían a súbditos belgas, y de modo especial en la de condenados a muerte por las autoridades alemanas de ocupación, muchos de los cuales fueron indultados gracias a la intercesión del Rey de España.

MOMENTO EMOCIONANTE

Entre las fichas apareció la del padre del ayudante del rey Alberto, conde de Oultramont, prisionero en un campo de concentración y cuya suerte fué aliviada gracias a los esfuerzos de la oficina.

El conde de Oultramont leyó conmovido la ficha, y en un súbito arranque estrechó las manos de don Emilio María de Torres, rogándole encarecidamente que transmitiera a su majestad el testimonio de su más profunda gratitud por favor tan inviduable.

Después, en compañía de don Alfonso, que vestía uniforme de general de Infantería, marchó en automóvil al cuartel de María Cristina para visitar el regimiento de Wad-Rás. Seguían en otro automóvil los ayudantes del rey Alberto, el general Millán del Bosch y los coroneles señores Losada y Molins.

En el cuartel de María Cristina

A las once llegaron al cuartel de María

Cristina los Reyes, a quienes acompañaban el vizconde de Eza, general Aguilera, el jefe de la Casa militar, general Millán del Bosch, el gobernador militar, señor Ayala, y los generales Bazán, Alvarez Rivas, Montero y García Moreno; los mayores ayudantes del rey belga y los coroneles Molins y Bulter, ayudantes de don Alfonso.

Formaba el regimiento en el paseo, ante el edificio del cuartel, en cuya fachada campeaba un gran trofeo con los escudos y banderas de las dos naciones.

Frente a la puerta había una artística tribuna, en la que se colocó don Alfonso con su séquito. Mientras la fuerza presentaba armas y la banda tocaba la «Brabançonne».

El rey Alberto desmontó el caballo, y se puso al frente del regimiento, y después de mandar algunos movimientos, desfiló al frente de él.

Subió luego a la tribuna con don Alfonso, y presenció el desfile de la fuerza en columna de honor, a los acordes del pasodoble «Los Voluntarios». Después pasaron a visitar el cuartel, comenzando por la sala de visita de tropa, en la que estaban expuestas fotografías tomadas en el momento de estallar la bomba cuando el casamiento de los Reyes de España. Siguió el cuarto de subayudantes y demás dependencias, tales como imprenta, depósitos y dormitorios de las compañías segunda, tercera y cuarta del primer regimiento de Wad-Rás, material regimetal, sección de ametralladoras, cocina, enfermería, escuela, cuarto de sargentos y demás dependencias.

DISCURSO DEL REY ALBERTO

En el cuarto de banderas, donde se hallaba la oficialidad, el rey Alberto pronunció el siguiente discurso:

«Señores jefes y oficiales: Me siento verdaderamente complacido de ser coronel del regimiento de Infantería 50. Wad-Rás, el cual ha demostrado siempre brillante disciplina y espíritu patriótico, dejando sentado que sabe prestar sus servicios a la Patria y al Rey—como lo hizo en Melilla, Leraice y colonias de Nador, así como el año 1906, que supo mantenerse estrictamente en su puesto por no quebrantar la consigna.»

«Agradezco al Rey el honor que me ha dispensado al nombrarme coronel honorario del regimiento de Wad-Rás.»

Y ahora, con la autorización de vuestro Monarca, condecoro a los jefes, oficiales y tropa de este regimiento, teniendo la satisfacción de que las condecoraciones belgas sean ostentadas en los pechos de los bravos militares españoles.»

RESPUESTA DEL CORONEL

Don Fernando de Iruela, coronel del regi-

biento, dijo breves palabras, en las que los jefes y oficiales del regimiento de Wad-Ras le honraban al saludar en día tan glorioso y grande, al Rey noble y heroico capitán en tantas batallas gloriosas, y agradecía el gran honor que representaba su nombramiento de coronel honorario, premio excesivo a los servicios del regimiento.

Después, los Reyes fueron a la sala de Junta, donde fueron obsequiados con un refresco. Allí conversó el rey Alberto con los jefes y oficiales.

Al retirarse del cuartel, con los honores de ordenanza, las bandas ejecutaron la Marcha Real.

CONDECORACIONES

Las condecoraciones concedidas por su majestad el Rey de Bélgica al regimiento de Wad-Ras, consisten en la encomienda de la Orden de la Corona, al coronel señor Inuela; la dignidad de oficiales de la misma Orden, a los tenientes coronel señores Castro y Amores; la de dignidad de Caballero de la Orden de Leopoldo II, a los comandantes señores Castillo y Pérez García-Aguilera; la de Caballero de la Corona, al capitán señor Galiana; la de Caballero de la Orden de Leopoldo II, al teniente señor Clemente; y a la Corona, al alférez señor Francés Mérida, y la Medalla de Leopoldo II, a dos suboficiales, cuatro sargentos, tres cabos, cuatro soldados y al corneta de órdenes del regimiento.

Las Reinas en el Museo

A las once y media acompañadas de sus damas, salieron las reinas doña Isabel y doña Victoria para visitar el Museo del Prado. A la puerta del edificio fueron recibidas por el Patronato del Museo, el director, señor Benítez, el ministro de Instrucción pública, don el subsecretario, y el director general de Bellas Artes, señor García de Leizaola. Sus majestades recorrieron detenidamente el Museo. La reina Isabel se detuvo especialmente en las salas de pintura de las escuelas española y flamenga.

La reina doña Victoria marchó del Museo antes de terminar la visita, que continuó la reina Isabel, manifestando repetidas veces el placer que sentía ante tan magníficas obras de arte.

UN ALMUERZO

En el palacio de Montellano A la una de la tarde se celebró en la espléndida morada de los duques de Montellano el almuerzo en honor de los Reyes de Bélgica.

Las reales personas llegaron en automóvil, y fueron recibidas en la puerta por los duques y por sus hijos, el marqués de Pons y la bella Paloma Falcoé.

Se había preparado el comedor en el salón principal, suntuosamente decorado. En él había dos mesas de veinte cubiertos, adornadas con magníficos centros y grandes ramos de flores.

En una de ellas tomaron asiento, presidiéndola, la Reina de España y el Rey de Bélgica. Doña Victoria tenía a su derecha el conde de Merode, la marquesa de Valdecielos, el duque de Plasencia y el marqués de Castel Rodrigo, y a la izquierda, el conde de Lannoy, la duquesa de Aliaga, el conde de Torre Arias y la marquesa de Someruelos. El Rey Alberto, a la duquesa de San Carlos, el duque de Medinaceli, la condesa de Torre Arias y el duque de Miranda, y a la izquierda, duquesa de Montellano, conde d'Oultremont, marquesa de Yanduri y marqués de la Romana.

Ocupaban las cabeceras el marqués de Pons y el coronel Losada.

La otra mesa estaba presidida por la reina Isabel y don Alfonso XIII. Estaban a la derecha de la Reina el marqués de la Torre, la condesa P. d'Oultremont, el general Miláns del Bosch y la señorita Paloma Falcoé, y a la izquierda, el duque de Montellano, la condesa P. d'Oultremont, el marqués de Santa Cruz y la marquesa de la Romana.

A la derecha del Rey, la embajadora de Bélgica, baronesa Borohgrave; marqués de Bendaña, duquesa de Medinaceli y duque de San Pedro, y a la izquierda, a la duquesa de Fernán Núñez, duque de Aliaga, duquesa de Plasencia y conde del Real Aprecio.

Sentábase a las cabeceras los marqueses de Yanduri y Someruelos. Después del almuerzo se sirvió el café en otro de los magníficos salones.

Excursión al Escorial

De casa de los duques de Montellano volvieron los Reyes a Palacio, de donde salieron en automóvil, a las tres y media, para el Escorial, en lugar de visitar el Real Sitio de El Pardo, como se había anunciado. Con los Reyes fueron los ayudantes del Soberano belga, el coronel Molins y la condesa de Oultremont.

Visitaron detenidamente el Monasterio, la Biblioteca, el panteón real, el Palacio y la capilla del Príncipe, y regresaron al Palacio de Oriente próximamente a las seis.

REGRESO A BELGICA

Salida de los Soberanos

Aunque la hora señalada para la partida y lo lluvioso y despreciable de la noche restó brillantez al acto; no por eso dejó de ser la despedida que Madrid dispuso a los Reyes de Bélgica tan cordial y entusiasta como fué la recepción.

En la plaza de España, y en algunos trozos del paseo de San Vicente, esperaba desde muy temprano un público numerosísimo.

Cubrían la carrera fuerzas de Seguridad y el tercio montado de la Guardia civil; un piquete de este Cuerpo con la banda de clarines formó en la explanada exterior para rendir honores.

EN LA ESTACION

En los andenes esperaba con el mismo objeto la primera compañía del segundo batallón de Wad-Ras, con bandera y música; la mandaba el capitán conde de Rivera de Alvar Fañez.

Desde la entrada hasta el vagón real se extendía una alfombra roja; el arco de la puerta de la sala regia de espera estaba festoneado por guirnalda verde y luces eléctricas; en el centro aparecía un trofeo de los escudos y banderas de las dos naciones.

Esperaban a los Reyes el embajador y el personal de la Embajada belga, el coronel jefe y oficiales del regimiento de Wad-Ras; una comisión de alumnos de la Academia de Infantería, el capitán general, señor Aguilera; el gobernador militar, director de Seguridad, el Gobierno en pleno, los presidentes del Senado y del Congreso, el alcalde de Madrid, gobernador civil, general Veyler, los duques de la Victoria, Baena y Vistahermosa, el conde de Velle, vizconde de Mambilla, conde de Lizarraga, Arzobispo de Burgos, los señores Maura, Alvarado, Irujo y Torriglia, el presidente de la Diputación, señor Díaz Agero, y el marqués de Villalobar, que sale con los Reyes.

Sucesivamente fueron llegando la duquesa de Talavera, los infantes don Alfonso, don Carlos y doña Luisa, los príncipes Raniero y Gabriel, y la reina doña Cristina, con la duquesa de la Conquista y el marqués de Castell-Rodrigo.

LLEGAN LOS SOBERANOS

La comitiva de los Reyes llegó en siete automóviles. Venían en el primero el viz-

conde Jaques d'Avignon y don Mauricio López Roberts, jefe del Gabinete político de Estado; en el segundo, el general mayor Alberto del Rey de Blicigny, el mayor Henri de Bossut, el coronel Losada y el conde del Real Aprecio; en el tercero, la duquesa de Medinaceli, el conde Guy d'Oultremont y el general Miláns del Bosch; en el cuarto, la condesa d'Oultremont, duquesa de San Carlos, el conde de Lannoy y el marqués de Bendaña; en el quinto, el ministro de Negocios Extranjeros, M. Jaspas; el conde de Merode, el marqués de Viana y el duque de Montellano.

Llegaron a continuación los Reyes: el de Bélgica, con uniforme kaki, de Artillería, con abrigo, y el de España, con uniforme del regimiento de Caballería de María Cristina y detrás las reinas doña Victoria y doña Isabel.

LA DESPEDIDA

En el vestíbulo de la estación conversaron amablemente los Reyes con el Gobierno, los presidentes de las Cámaras y varios personajes. El conde de Limpías ofreció a la Soberana belga un magnífico ramo de flores atado con cintas de los colores españoles y belgas, y lo mismo hizo el embajador barón de Borohgrave.

Los Reyes vistieron la compañía de Wad-Ras a los sones del himno belga. Don Alberto saludó al coronel y a los oficiales del regimiento.

EL ULTIMO HOMENAJE

El instante de la partida fué de gran emoción. Después de despedirse de la familia real, los Reyes se abrazaron y besaron. Al arrancar el tren, a las ocho y veinte, la tropa presentó armas a los sones de La Brabançonne, y entusiastas vivas y aplausos dieron a los Soberanos belgas el último adiós de este pueblo en el que tantas simpatías han despertado.

La fuerza de Wad-Ras desfiló marcialmente ante los Reyes de España, que inmediatamente volvieron a Palacio.

DISCURSO DE GRACIAS

Elocuentes manifestaciones del señor Jaspas

Canta las glorias de España y su porvenir esplendoroso

Animado por un espontáneo impulso de la gratitud que en su ánimo ha producido la cariñosa recepción dispensada a los Soberanos belgas, y la unanimidad de la Prensa al reflejar la alegría producida por la regia visita, el ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno de Bélgica, Mr. Jaspas, no ha querido salir de Madrid sin expresar estos sentimientos, en nombre de sus Reyes y de su Gobierno a los representantes de la opinión.

Con este objeto los convocó ayer, a las cuatro y media de la tarde, en las habitaciones que ocupaba en el ministerio de la Guerra.

Concurrieron el marqués de Valdeiglesias, el señor Fernández Shaw, de «La Epoca»; Mata, de «La Correspondencia de España»; Escoda, de «Heraldo de Madrid»; Zegri de «A B C»; Lezama, de «La Libertad»; Delgado, del «Diario Universal»; Mora y Leal, de «El Universo»; Herrero y Matilla, de «La Tribuna»; Galarza, de «El Sol»; «La Voz»; Avello, de «El Pensamiento Español»; Mencheta; Manchacosos, de «El Imparcial»; Avello (J.), de «El Mundo»; Marcos, de «Hoy»; y Cueva de EL DEBATE.

Recibidos los periodistas por el barón de Borohgrave, pasaron al salón amarillo, donde esperaba el ministro; el marqués de Valdeiglesias hizo la presentación de los representantes de la Prensa. Con cortés y amable familiaridad, hizo el ministro que todos se sentaran, y el director de «La Epoca» le hizo presente la satisfacción con que toda la Prensa española de todos los matices, acepta la honrosa invitación.

HABLA EL MINISTRO BELGA

Mr. Jaspas, en un tono de simpática intimidad, con llana elocuencia y con espíritu de ingenio inimitable habló de la gratísima impresión que lleva de esta brevísima estancia en la capital de España. Manifestó que sentía gran complacencia en poder decir a todo el país, por conducto de los informadores y formadores de la opinión, cuánto era la gratitud de los Soberanos y del Gobierno belga por esta acogida tan igual. Del mismo modo que vosotros amáis a nuestros Reyes, amamos nosotros a los vuestros: son encarnación de la Patria. La recepción que a ellos se hace, es como si se hiciera a Bélgica; un pueblo sabe esto muy bien; por lo tanto, esta gratitud late en todos los corazones belgas.

ELOGIO DE LOS ESTUDIANTES

Pero este recibimiento no ha sido sólo oficial, ha participado de él el pueblo; se han sumado a él los estudiantes, que le han dado una simpática nota de vida de juventud y de optimismo, con un afecto que no puede olvidarse.

Al ver a los estudiantes en la calle he pensado con asombro en las inmortales energías de esta raza, que se manifiesta en toda una vitalidad de la que quizá no os dáis exacta cuenta, en una fuerza que se advierte en todo y sobre todo, en vuestra natalidad, contemplando tantos niños; he pensado que en ellos tenéis los futuros industriales, los venideros hombres de ciencia, comerciantes y artistas, y he deducido que si la prosperidad de los pueblos se puede representar por curvas, habéis pasado ya la descendente y marcháis hacia una prosperidad mayor.

LA GRANDEZA DE MADRID

Todo lo que he visto confirma esta esperanza mía; dicen que los diplomáticos conocemos el mundo; esto no es cierto; yo creía conocer a Madrid; sabía que era una gran población, hasta su número exacto de habitantes; sin embargo, este corto viaje de cuatro días ha sido para mí una verdadera revelación; he encontrado una capital activa, emprendedora, en desarrollo constante, con una intensidad de vida asombrosa; dicen los franceses que los viajes forman a la juventud; yo añado que también forman a los ministros; gracias a este viaje febril, he sorprendido un palpitante de energías formidables; he visto una capital mundial, rica y trabajadora, hasta el punto de que la actividad comienza en ella con el día y llega hasta la madrugada, y me ha complacido doblemente todo esto porque me parecía que se engrandecía así el objeto de nuestra gratitud; no sabía qué profundo agradecimiento siente Bélgica hacia España; en vuestra generosidad hasta habéis olvidado lo que hicieris por nosotros; pero Bélgica se acuerda de que por España y por su Rey volvieron a su Patria muchos prisioneros, fueron enjugadas muchas lágrimas, salvadas muchas víctimas; yo tuve que permanecer en Bruselas durante la ocupación y vi cómo abastecía a nuestra población y la librábamos del hambre; no podéis, pues, dudar de nuestra gratitud que tiene hasta hasta

el aspecto material de reconocimiento, de estómago agradecido.

ABOGANDO POR LA INTELIGENCIA

Nada hay que separe a nuestros pueblos, ni intereses encontrados ni rivalidades; más bien hay razones históricas de complemento que tienden a unirse; podemos y debemos trabajar juntos, completarnos económica e intelectualmente y mirar conofados al porvenir, que tiene que ser glorioso.

LA IMPORTANCIA DEL IDIOMA ESPAÑOL

Contáis para ello, a más de vuestras energías, suficientes para ser un gran pueblo, vuestras riquezas, vuestra situación y el magnífico vehículo de vuestro idioma, que hablan en el mundo cien millones de hombres; vale mucho vuestra amistad para Bélgica; supone también la de 18 repúblicas hijas de España, unidas a ella espiritualmente por el vínculo de raza y por el lazo indiscutible del lenguaje.

LO QUE ES BELGICA

Nosotros somos un pueblo pequeño, trabajador, muy trabajador y de muy mal carácter; tanto, que no dejamos pasar al enemigo; trabajamos siempre, y esto vale mucho; hemos sufrido infinitamente mientras duró la guerra; pero en los dos años de paz hemos vencido dificultades increíbles, hemos demostrado que queremos trabajar y estrechar nuestras relaciones con los países amigos.

PARA AMARSE, CONOCERSE

Para ello es preciso que nos conozcamos; estamos muy lejos de España: cuarenta y ocho horas de viaje; es un largo viaje en estos tiempos; por lo mismo, es preciso que nos estroemos más por conocernos. Al llegar a Bélgica procuraré que se dé más importancia y extensión a la enseñanza del castellano; estudiamos allá el francés, el flamenco, el inglés y el alemán; razones de vecindad lo imponen; nos consideramos vecinos y hablaremos el español; así recordaremos mejor a Carlos de Gante, Rey de España.

Hay que tratar, además, de un intercambio de estudiantes y profesores: los nuestros vendrán a Salamanca y a Madrid; los vuestros pueden acudir a Bruselas y Lovaina; que si el hierro y el fuego destruyeron

a esta última, dejó a salvo la sabiduría de sus profesores.

Para todo esto os pido ayuda; transmitid a España cuanto os he dicho; juntos podemos realizar una labor formidable; repetid el testimonio de vuestra gratitud a España, a los Reyes y al Gobierno; sobre todo, ayudadme en esta empresa de unión que os propongo, y el leer en vuestros diarios que me ayudáis será mi más hermosa lección de España.

Notas varias

ALMUERZO EN ESTADO

El marqués de Lema obsequió esta mañana con un almuerzo en el ministerio de Estado, al ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, monsieur Jaspas.

Asistieron el ministro de la Guerra, vizconde de Eza, el general de Rey de Blicigny, el capitán general de esta región, general Aguilera; el embajador de España en Bélgica, marqués de Villalobar; el de Bélgica en España, barón de Borohgrave; el comandante de Boussu Walcourt, el conde d'Oultremont, monsieur de Ridder, el vizconde de Jaques d'Avignon, monsieur Lathuy y los señores alcalde, gobernador y presidente de la Diputación de Madrid; subsecretario de Estado, señor Palacios, y los jefes de sección del ministerio, señores López Roberts, duque de Vistahermosa, conde de Velle, primer introductor de embajadores, señores Toviás, Ruano, secretario del Ayuntamiento de Madrid y García Conde, jefe del Gabinete diplomático.

El almuerzo se sirvió en un salón contiguo al de embajadores.

El edificio estaba hermosamente adornado con flores y tapices, y la Banda Municipal amenizó el almuerzo interpretando obras de autores belgas y españoles.

El marqués de Lema saludó al ministro belga y puso de relieve las afinidades que existen entre España y Bélgica, pueblos que siempre han vivido en cordiales relaciones.

M. Jaspas agradeció, en nombre de su Gobierno, el recibimiento que el pueblo español ha dispensado a los Monarcas, y que ha sobrepasado a cuanto podía esperarse.

Con sincera emoción mencionó la amargura de los días de la guerra, en los que el apoyo moral de España reconfortaba las energías de Bélgica y se manifestaba en consuelos materiales para heridos y prisioneros y para el pueblo todo, abastecido gracias a los esfuerzos de España, juntamente con los Estados Unidos.

Por este esfuerzo es bendecido en Bélgica el nombre de don Alfonso XIII.

EXTRANJERO

LITUANIA ACEPTA EL PLEBISCITO DE VILNA

Se aumentarán los impuestos indirectos en Alemania.

Alemania

AUMENTARAN LOS IMPUESTOS BERLIN, 4.—Una nota oficiosa facilitada a la Prensa dice que, con objeto de aligiar los recursos necesarios para cubrir el aumento de sueldo concedido a los funcionarios del Estado, van a elevarse nuevamente los impuestos indirectos, entre otros artículos, sobre el azúcar, el alcohol, los carbones, el timbre y las transacciones.

El derecho que pagan lo azúcares será elevado de 14 hasta 100 marcos por quintal.

Rusia

EXIGENCIAS DE INGLATERRA NAUEN, 4.—Según el diario ruso «Isvestia», las negociaciones comerciales anglo-rusas han quedado suspendidas, por exigir Inglaterra que Rusia dé su conformidad para que Inglaterra pueda considerar como «países que caen bajo su esfera de intereses» la India, Asia Menor, Persia y Afganistán.

Los bolchevistas desean, en cambio, dar a estas naciones la independencia que ellas solicitan.

LAS NUEVAS CONDICIONES RUSAS LONDRES, 4.—La Agencia Central News dice que Krasin regresará en breve a Londres, con las siguientes proposiciones: Rusia no puede admitir la responsabilidad de los actos de propaganda cometidos por sus súbditos, los cuales obrarán en calidad de particulares.

Inglaterra debe garantizar la seguridad de todos los bienes pertenecientes al Gobierno ruso.

El Gobierno inglés debe admitir la introducción en Inglaterra de oro ruso, por un valor de 2.400.000 libras.

En cuanto a la cuestión de las deudas de los Gobiernos anteriores, los soviets están dispuestos a reconocer todas las deudas privadas que resultan de la entrega de mercancías.

Vilna

LITUANIA ACEPTA EL PLEBISCITO KOWNO, 4.—El Gobierno lituano ha aceptado la celebración de un plebiscito en la región de Vilna.

Además ha pedido a la Sociedad de las Naciones que pida a Polonia que se asocie a las gestiones que se harán cerca de la república de los soviets para que ésta deje de oponerse a la llegada de tropas internacionales a la región de Vilna.

Se sabe que, hasta ahora, el Gobierno de Moscú había declarado oponerse de la manera más absoluta al paso de estas tropas.

EL ACUERDO LITUANO-POLACO, IMPOSIBLE VARSOVIA, 4.—El coronel Chardigny, jefe de la Comisión de la Liga de Naciones para el plebiscito de Vilna, ha hecho las declaraciones siguientes: «Como por ahora es imposible un acuerdo entre los lituanos y los polacos, hay que acelerar el plebiscito.

Los polacos han desmovilizado el frente lituano, y el general Zeligowski redujo sus

trozas a 10.000 hombres. En cambio, Lituania no sólo no contestó a la nota de la Sociedad de las Naciones referente al plebiscito, sino que ha aumentado considerablemente sus fuerzas militares. Por esto la Sociedad de las Naciones no puede exigir al general Zeligowski la completa evacuación del territorio de Vilna.

El gobernador de Cádiz pide la disolución de los Sindicatos

Un plante en la cárcel de Sevilla.—Detención de un sindicalista alemán en Toledo.—Obrero agredido en Barcelona

Barcelona

UN ATENTADO.—REGODIA DE HOJAS CLANDESTINAS BARCELONA, 4.—Esta tarde, a las seis y media, en la Riera de Labordeta, el obrero Antonio Esparza, de la casa de hilaturas de los señores Carral y Pérez, fué agredido por unos desconocidos, que le hicieron varios disparos, causándole heridas de pronóstico reservado en el brazo izquierdo.

Los agresores huyeron. El próximo martes se verificará otra conducción ordinaria, a sus respectivos puntos de origen, de los individuos que actualmente se encuentran en la cárcel de Barcelona a disposición gubernativa.

Se han recogido por la Policía gran número de hojas clandestinas que contenían el recibo manifiesto de la Confederación General del Trabajo, que fué denunciado.

Cádiz

EL GOBERNADOR NO CONSENTIRÁ EL FUNCIONAMIENTO DE LOS SINDICATOS CADIZ, 4.—Con motivo del descubrimiento de la trama terrorista, el gobernador ha publicado una nota oficiosa, en la que hace constar los medios que empleará en lo sucesivo para impedir, en lo posible, la comisión de delitos sociales.

El propósito del gobernador que los Tribunales vean si pueden disolver los organismos que funcionan, por hallarse dentro de la legislación vigente; pero que están señalados como peligrosos.

Si los Tribunales estiman que su disolución no puede ser llevada a efecto, el gobernador, amparándose en los medios extraordinarios que le concede la suspensión de garantías constitucionales, impedirá durante tiempo indefinido el funcionamiento de las citadas Asociaciones.

También dice en la nota que nadie podrá tacharle de intransigente, pues siempre ha dado muestras de tolerancia con todas las propagandas lícitas y con las organizaciones obreras cuyos fines estaban dentro de las leyes.

Lamenta la falta de moralidad y patriotismo de los que se dedican al comercio de armas, valiéndose de la representación de la Unión General de Explosivos.

Madrid

LOS JOYEROS REANUDAN EL TRABAJO Ha quedado resuelta la huelga de joyeros, mediante la entrada al trabajo de los obreros, mientras se estudia la cuantía de los aumentos en los jornales que conceden los patronos.

LOS PLATEROS Los obreros plateros, que desde hace tiempo vienen sosteniendo una huelga, han acordado disolver la Sociedad a que venían perteneciendo e ingresar en el Sindicato metalúrgico «El Baluarte», a fin de que sea éste

Sevilla

UN PLANTE EN LA CARCEL.—AGRESION FRUSTRADA.—DETENCION DE TRES DELEGADOS SEVILLA, 4.—Los presos gubernativos han hecho esta mañana un plante, negándose a comer y requiriendo la presencia del gobernador y del presidente de la Audiencia.

Inmediatamente dichas autoridades circularon una visita de inspección en la cárcel, quedando sofocado el conflicto.

Al pasar un camión cargado de corcho por la plaza del Pelicano un sujeto llamado Eulogio Serra, Fernández hizo varios disparos contra los individuos que lo conducían, resultando éstos milagrosamente ilesos.

El agresor se dio a la fuga. Este suceso está en relación con la cuestión social.

El forense Andrés González ha denunciado en la Comisaría a Antonio Ramos, quien le había amenazado de muerte si no abandonaba el servicio.

La Benemérita ha detenido a tres delegados del Sindicato que cobraban cotizaciones, resultando, además, que estos tres sujetos eran los autores de las amenazas de muerte formuladas contra determinados patronos que no habían accedido a las peticiones del Sindicato.

Tarragona

HALLAZGO DE DINAMITA TORTOSA, 4.—En el hotel La Barcelonesa se ha hallado debajo de la cama de un camarero, llamado Manuel Carrión, natural de Almería, ocho envoltorios que contenían dinamita.

Dicho individuo, que hace cinco meses presta servicio como camarero en el hotel, se halla en relación con algunos sindicalistas de Barcelona y es sujeto de malos antecedentes.

Antesayer se fugó del hotel y se ignora su paradero.

Zaragoza

MANIFIESTO CLANDESTINO.—CONTRA UN BOICOT PATRONAL ZARAGOZA, 4.—Hoy se ha repartido a la hora de la salida de los trabajos un manifiesto clandestino, reclamando a los obreros que se constituyan por oficios y exhortándoles a seguir fieles al Sindicato para dar la batalla definitiva.

En el camino de Arbos un obrero se negó a aceptar el manifiesto, teniendo un altercado con los repartidores.

Enterado el gobernador de que la Asociación de patronos del arte de la madera había ordenado a sus asociados que boicotearan a determinados talleres, llamó al presidente y le amenazó con suspender la Sociedad si inmediatamente no revocaba dicha orden.

En la salida de los trabajos un manifiesto clandestino, reclamando a los obreros que se constituyan por oficios y exhortándoles a seguir fieles al Sindicato para dar la batalla definitiva.

En el camino de Arbos un obrero se negó a aceptar el manifiesto, teniendo un altercado con los repartidores.

Enterado el gobernador de que la Asociación de patronos del arte de la madera había ordenado a sus asociados que boicotearan a determinados talleres, llamó al presidente y le amenazó con suspender la Sociedad si inmediatamente no revocaba dicha orden.

Una Liga de la clase media en Jaén

En Zaragoza baja el precio de la docena de huevos de 4,50 a 2,25 pesetas

Burgos

LA BAJA DEL TRIGO BURGOS, 4.—En el Palacio provincial se han reunido las representaciones del Ayuntamiento, Diputación y fuerzas vivas para ocuparse de la enorme baja del trigo, acordando telegrafiar al Gobierno pidiendo que no se compre más trigo extranjero; que si se establecen aranceles para favorecer las industrias de otras regiones privilegiadas, se establezcan también a favor de la agricultura, y que se regularicen los transportes ferroviarios.

Guadalajara

SE ABARATA EL PAN GUADALAJARA, 4.—En vista de la considerable baja de precio del trigo, desde mañana se venderá el pan a 60 céntimos.

La Junta provincial de Subsistencias acordó la baja en los precios de la carne y de los artículos de primera necesidad.

El gobernador ha publicado un bando con los nuevos precios, y se advierte que serán castigados severamente los contraventores.

Jaén

SE CONSTITUYE LA UNION DE LA CLASE MEDIA JAEN, 4.—En el salón de actos de la Diputación se ha reunido la Asamblea de la clase media, asistiendo abogados, médicos, maestros, militares y empleados, constituyéndose la Unión y aprobándose el reglamento, que tiende principalmente a lograr la baja de los artículos de primera necesidad.

Zaragoza

LOS HUEVOS BAJAN DE 4,50 A 2,25 DOCENA ZARAGOZA, 4.—La Inspección de Subsistencias, cumpliendo órdenes de la Junta, obliga a los comerciantes y detallistas para que coloquen diariamente en los establecimientos carteles anunciando el precio de las subsistencias puestas a la venta.

Como prueba de los abusos que cometen los vendedores, basta mostrar el hecho de que la docena de huevos, que se vendía a principios de esta misma semana a 4,50 pesetas, ha bajado a 2,25 pesetas, o sea a la mitad justa, al solo anuncio de un almacénista de Valencia, que se comprometía a abastecer el mercado de huevos a un precio máximo de tres pesetas la docena durante bastante tiempo.

En la salida de los trabajos un manifiesto clandestino, reclamando a los obreros que se constituyan por oficios y exhortándoles a seguir fieles al Sindicato para dar la batalla definitiva.

En el camino de Arbos un obrero se negó a aceptar el manifiesto, teniendo un altercado con los repartidores.

Enterado el gobernador de que la Asociación de patronos del arte de la madera había ordenado a sus asociados que boicotearan a determinados talleres, llamó al presidente y le amenazó con suspender la Sociedad si inmediatamente no revocaba dicha orden.

En la salida de los trabajos un manifiesto clandestino, reclamando a los obreros que se constituyan por oficios y exhortándoles a seguir fieles al Sindicato para dar la batalla definitiva.

En el camino de Arbos un obrero se negó a aceptar el manifiesto, teniendo un altercado con los repartidores.

Enterado el gobernador de que la Asociación de patronos del arte de la madera había ordenado a sus asociados que boicotearan a determinados talleres, llamó al presidente y le amenazó con suspender la Sociedad si inmediatamente no revocaba dicha orden.

ROCHET-SCHNEIDER Primera marca de automóviles francesa ENTREGAS INMEDIATAS EN LYON DE VARIOS TIPOS DE COCHES con carrocerías KELNER, LABOURDETTE, HULBACHER, ACHARD Dirigirse a L. GARNIER, Palace Hotel.—MADRID

ESPAÑA Y FLANDES

Como es sabido, el matrimonio de la segunda hija de los Reyes Católicos, en 1496, con Felipe el Hermoso, hijo del emperador Maximiliano y Soberano de los Países Bajos por su madre María de Borgoña, tuvo por consecuencia la unión de aquel territorio con España, a principios del siglo XVI. Pero no datan, ciertamente, de este tiempo las relaciones entre España y Bélgica, porque otros hechos, y en especial las relaciones mercantiles, habíanlas determinado con bastante anterioridad. Por un privilegio de Alfonso XI, que se conserva original en el Archivo Municipal de Burgos, y que está fechado en Madrid el 28 de noviembre de 1337, sabemos que algunos mercaderes de la dicha ciudad iban a Flandes e a Mompeller e a otras partes, fuera del nuestro señorío. Y todavía es más antiguo otro documento del año 1267, en el que la condesa Margarita arregla las diferencias entre los comerciantes de Castilla. Aragón, Navarra, Gascuña, país de Cahors y Cataluña, que solían ir a traficar a la feria de Lille. A partir, pues, de la segunda mitad del siglo XIII, las relaciones entre España y Flandes fueron constantes, y está documentalmente probado que en Brujas y Amberes, en la segunda mitad del siglo XV, había cofradías de mercaderes españoles, principalmente burgaleses, que tenían su consuelo. A consecuencia de tales relaciones, fué a establecerse en Flandes nuestro gran filósofo del Renacimiento: el valenciano Juan Luis Vives, que en Lovaina y Brujas vivió la mejor parte de su vida, dejando allí recuerdos que piadosamente se han conservado hasta nuestros días.

Sobre el estado político y social de Flandes, a últimos del siglo XV y principios del XVI, son fuente riquísima las cartas del embajador español don Gutierre Gómez de Fuensalida, publicadas primeramente en 1907, con muy importantes comentarios del insigne historiador don Antonio Paz y Mélla. Aludiendo a la resistencia de don Felipe para venir a España, escribía el embajador: «Ellos aborrecen este camino, porque la costumbre suya es tan diferente en todo de la castellana, como el bien del mal, y como acá está la felicidad en los vicios de la garganta con sus ajeos, parecéis que, ídos allá, se desderran de todas aquellas cosas que les son apacibles. En todo caso, trabajan porque quede aquí la Princesa... En Flandes desaman y maltratan las cosas de España, y a vuestra alteza verdaderamente le desaman, y dicen que no podrá reinar sin ellos.»

La propaganda del protestantismo en los Países Bajos (de la cual hay muy curiosos detalles en las *Memorias* del burgalés Francisco de Enzinas, amigo de Melanchthon, de quien se separó en 1543 para ir a Lovaina) aceleró el movimiento de independencia, que comenzó en 1566, bajo la dirección de Guillermo de Orange, y que dio lugar a una encarnizada lucha, continuada, con alternancias varias, hasta los lamentables Tratados de Utrecht y de Rastatt (1713-1714), época en la cual los Países Bajos se separaron definitivamente de España, cayendo bajo el dominio de Austria. En aquellas luchas se distinguen, en los siglos XVI y XVII, los nombres del gran duque de Alba, de Requesens, de don Juan de Austria, de Alejandro Farnesio y de Espinola.

Mr. E. Gossart, en un interesante libro sobre «Los españoles en Flandes», publicado en Bruselas el año 1914, ha recogido las principales noticias relativas a las relaciones literarias entre ambos países. No olvida la entretenidísima «Vienda y hechos de Estebanillo González, hombre de buen humor», que fué criado del duque de Amalfi, y que asistió a la famosa batalla de Nordlinga, en 1634, redactando luego su novelesca historia en Amberes, el año 1646. Ni deja de recordar tampoco tan conocidas obras dramáticas como *El sitio de Breda*, de Calderón; *El sitio y toma de Namur*, de Lanini Sagredo; *El sitio y toma de Dabay*, de Francisco de Flores; *El rebelde al beneficio*, de Tomás Osorio; *Los amotinados de Flandes*, de Vélez de Guevara, y otras varias comedias de asunto flamenco, entre las cuales ocupan señalado lugar *Don Juan de Austria en Flandes*, *Los españoles en Flandes* y *El asalto de Mastrolo*, de Lope de Vega, y algunas de Bances Candamo, Claramonte, Matos Fragosos, los Figueroas, Moreto y Cubillo.

No se limitan a las esferas mencionadas los elementos de relación histórica entre España y Bélgica. También la hubo, desde el punto de vista intelectual, entre pensadores del uno y los del otro país. Nuestros escolásticos del siglo XVI suelen citar algunos filósofos belgas, cuyas doctrinas conocían, como Jorge y Pedro de Bruselas y Enrique de Gante; y no cabe desconocer que uno de los cauces por los cuales el krausismo se infiltró en España durante el siglo XIX, fué el de las versiones castellanas de los libros de Ahrens y de Tiberghien.

En el orden artístico, es innegable la influencia de Flandes en España. La escuela de los Van Eyck tuvo representantes en nuestra patria, y al estilo flamenco pertenece el famoso cuadro de *Los Concellers*, de Dalmaz (siglo XV), y son numerosas las pinturas levantanas que obedecen a esa corriente artística. «El número de los arquitectos, de los escultores y de los pintores—escribe Lefort—atraídos de Flandes y de Borgoña, durante los siglos XIV y XV, para dirigir las construcciones de las Catedrales y de las moradas reales, o colaborar en su decoración, fué igualmente considerable. Explicase así fácilmente cómo de esta mezcla de influencias flamencas e italianas, sucesiva o simultáneamente sufridas por los artistas locales, sin personalidad acusada, nacieron aquellas pinturas españolas tan difíciles de definir en punto a orígenes, de tal modo son híbridas y tímidas de carácter, cuya ejecución pertenece al siglo XV.»

Dado el aspecto de hostilidad casi permanente que ofrecen, durante los siglos XVI y XVII, las relaciones políticas entre España y Flandes, comprendese bien que, en tal sentido, el contacto no pudo ser favorable para su mutua comprensión, lo cual no ha dejado de surtir tristes efectos en ciertas ocasiones. Tampoco creo que fuese nunca muy íntima la comunicación espiritual entre ambos pueblos. Pero, en esferas tan opuestas como la comercial y la artística, es indiscutible que debemos mucho a la tierra flamenga, teatro, durante tantos años, de la industria y del valor de nuestros antepasados.

Adolfo BONILLA y SAN MARTIN

LAS BELLAS QUIMERAS

¡Vivir trescientos años! Tal es el ideal cuya realización promete a los humanos el doctor Kinlery, comodísimo en los círculos científicos de Londres. Su teoría es que debemos abstenernos de todos los alimentos que tienden a mineralizar los huesos y a endurecer nuestras arterias. Los huesos de los niños—dice el doctor—semejnan gelatina, pero con la edad se vuelven duros y quebradizos: de igual manera todo nuestro organismo, absorbiendo gradualmente las sustancias calcáreas contenidas en la alimentación, se ossifica y la vejez no es otra cosa que la mineralización de los tejidos. Nos hacemos tierra, en una palabra, como si la tierra, que es a donde tomamos (salvo el espíritu), nos llamase a su seno, día tras día... La muerte, continúa el sabio, no es más que la última consecuencia de esa mineralización orgánica; de donde se deduce, que es posible, absolutamente posible, prolongar la vida, retardando la marcha de ese proceso de ossificación. ¿Por qué no vivir dos, tres siglos? ¿Quién nos lo impide?

Y acto seguido, el sabio nos brinda un tratamiento completo que ha de asegurarnos el triunfo sobre la vejez... Es fácil: se reduce a una dieta, a comer mucha fruta, sobre todo, manzanas jugosas, y a prescindir por completo de carnes, aves y pescados. Hemos de comer vegetales y hemos de beber cada día tres vasos de agua destilada, vertiendo en ellos 10 o 15 gotas del ácido fosfórico diluido, que es, según el célebre doctor, la sustancia que mejor defiende el sistema contra la vejez.

Nota curiosa. Toda el agua que se beba después de los treinta y cinco años ha de ser destilada. Otra nota más curiosa todavía. El sabio médico ha inventado un instrumento llamado *biómetro*, que registra la fuerza vital del individuo. Si el *biómetro* acusa pérdida de fuerza, Kinlery somete al paciente a un reposo absoluto y le administra un baño eléctrico muy intenso que le repone y le rejuvenece.

Por último, el doctor confía en que el mismo cometido a ese régimen podría vivir, lo menos, ciento ochenta años... ¿Para qué?, decimos nosotros. ¿Qué mayor desgracia que sobrevivir a cuanto hemos amado y encontrado solo, horriblemente solo, con el alma trera y convertida en un camposanto de recuerdos?... La vida es dura, es áspera, es hostil, aun para los que encuentran en ella más fáciles y blandes su camino... La vida rinde, porque es lucha y desasosiego e inquietudes e interrogaciones sin respuesta. Cien, doscientos, trescientos años, ¡serían

demasiados años de combate con... nosotros mismos, sobre todo! ¡Esa es la gran lucha! Pero no es menos cierto que de todas las bellas quimeras que acorria infantilmente nuestro corazón, la de no morir nunca es la que más acariciamos. ¡No morir! ¡El supremo anhelo, por encima de todos! Esa es la voz, precisamente, que nos asegura nuestra inmortalidad... después de muertos! Ansiamos vivir una vida sin fin, porque somos inmortales, porque tenemos un alma inmortal!

La juventud se asombra del extraordinario y desesperado apego que la ancianidad tiene a la vida. Un gran periódico francés ha interrogado a una porción de octogenarios para pedirles sus impresiones acerca de la vida en la senectud, y todos ellos declaran que jamás han disfrutado tanto viviendo como después de haber cumplido los setenta. Pese a sus achaques, a su ruina fisiológica, a todos los dolores y las renuncias de la edad, se encuentran espiritualmente más sanos y más satisfechos, y con más ganas de vivir que en la juventud. Lo explican diciendo que en tan avanzada edad se entiende la verdadera filosofía de la vida y no se sufren en vano dolores por el profetismo que está muy lejos, ni ansiedades por el porvenir. Para nosotros, ha dicho uno de los ochentones, el porvenir es un libro cerrado y no se puede remediar lo que ya pasó. Lo único que nos obsesiona es vivir, seguir viviendo, sea como sea, vivir... un poco más.

Y la Muerte, que escucha, se encoge de hombros y sonríe placentero... Mientras jóvenes y viejos vamos hacia ella paso a paso, inevitablemente, inexorablemente, ¡asumiendo con el elixir de la inmortalidad que es otro sueño, que es otra ilusión voladora, el país azul de las quimeras!

Curro VARGAS
COMPRE USTED HOY MISMO LA SEÑORITA FIDIAS
Novela por "Curro Vargas"
Editores, Herederos de la viuda Plá, Barcelona. De venta: Fe y principales librerías de España.
Teléfonos de EL DEBATE
Redacción 365 M.
Administración 338 M.
Imprenta 369 M.

LA HACIENDA INGLESA

Discurso de Chamberlain

Se suprime el impuesto sobre beneficios.—Derechos de importación

LONDRES, 4.—Mister Chamberlain, ministro de Hacienda, ha pronunciado un discurso en Birmingham, distrito que representa en la Cámara de los Comunes.

A pesar de la costumbre que prohibe toda revelación sobre el presupuesto antes de su discusión en el Parlamento, justifica esta innovación, diciendo que tiene por objeto dar confianza al comercio y a la industria.

Anuncia que el impuesto sobre los beneficios, que ha suscitado la protesta de los comerciantes e industriales, desaparecerá al terminar el actual ejercicio, es decir, el 31 de marzo.

Declara que se podrán adoptar derechos de importación sobre determinados artículos, que la mano de obra extranjera permite ofrecer a más bajo precio, y que se presentarán en el mercado inglés en tales condiciones que sería imposible la competencia inglesa.

DESDE PARIS

Sindicatos femeninos

Se ha repetido este año el Congreso de Sindicatos femeninos, y como en el pasado, hemos venido representando a la Acción Católica de la Mujer, que tanto interés tiene por estas cuestiones, y a los Sindicatos de obreras de España.

Una de las sesiones más interesantes fué sin duda la dedicada a la industria del vestido y todo cuanto con éste se relaciona.

Existe en estos momentos, no sólo en París, sino en toda Francia, una paralización grande en talleres, almacenes, corderas, paralización que entraña una verdadera gravedad por la cantidad de obreras que están sin trabajo y la miseria que de ello redundará si el mal no se ataja... Y el mal es de tales proporciones, que si se predicadas francesas, que dicen a este problema la importancia enorme que encierra, no vieron la posibilidad de remediarlo.

La vida, del año pasado a éste, ha encarecido en París extraordinariamente. De ahí ha procedido una «huelga» de compradores, que se abstienen cuanto pueden, compran lo menos posible, y sobre todo, renuncian a aquello que no les es absolutamente necesario, como son los vestidos, sombreros, pieles, etcétera, etcétera, llevando trajes usados y sombreros anticuados, antes que prestarse a pagar lo que los comerciantes les exigen.

Las sindicadas francesas se mostraron hondamente preocupadas, y emitieron distintas opiniones sobre el modo de mejorar un tanto la situación de las que no trabajan. No llegaron a un acuerdo concreto, porque es difícil llegar a él.

Además los Sindicatos de la Rue de Séze están completamente separados de las señoras, con rarísimas excepciones; y, naturalmente, les es más difícil el hacer frente al mal que padecen, porque les falta, y ahora les sería de gran utilidad, el apoyo «material y moral» de la que podría sostener, por ejemplo, un taller de paro, y remediar, si no del todo en mucho sí, esta carencia de labor, que representa la miseria para muchos hogares.

Uno de los temas discutidos en las reuniones sindicales fué el medio de reclutar obreras, pues son pocas aún, en comparación de las que deberían ser, las que forman parte de los Sindicatos católicos. Y, con consuelo para mí alma de española, pude dar cuenta de la diferencia que hay en nuestro país y esta nación... Nuestras obreras, aun las que no son muy fervorosas, no rehúsan pertenecer a un Sindicato católico, como, según datos que me refirieron, rehúsan las francesas, que apenas se enteran que es un Sindicato de la derecha, se retraen, y ni siquiera se sienten atraídas por la excelente organización profesional de estos Sindicatos.

¡Advertirles que los Sindicatos femeninos de la Rue de Séze, aunque sinceramente católicos, no tienen prácticas piadosas ningunas en común, como entidad! ¿Qué dirían estas obreras de nuestros Sindicatos, que celebran, gracias a Dios, sus funciones con misa de comunión, y que en sus banderas llevan la imagen de la Virgen Santísima? ¡Pobres pueblo francés! Después de tantos años de un laicismo funesto, de escuelas sin Dios, de persecución religiosa, nos encontramos con una juventud, por lo menos, indiferente, de una frialdad tristísima; y resulta harto penoso y harto difícil para los que lo pretenden, atraerla a sus ideas y a sus obras católicas.

Le basta a veces a una obrera de un taller el mostrarse partidaria de los Sindicatos católicos para ser ya mal vista... Por eso se hacen acreedoras a una profunda admiración y merecen toda clase de elogios las obreras de los Sindicatos de la Rue de Séze, que han acometido un labor tan ardua y que trabajan con gran entusiasmo.

Por de pronto, y es éste un triunfo inmenso, dado el ambiente oficial y particular que las rodea, han conseguido sacar a su representante, madamoiselle Bardot, para el Conseil de Prud'homme, que viene a ser como nuestro Instituto de Reformas Sociales, frente a la socialista Juana Bouvier, que quedó derrotada a pesar de contar con los votos del elemento masculino.

Esta tarde domingo 28—es el mitin social, y de sus acuerdos dará cuenta en estas columnas por creerlo de interés para aquellos que más se dedican al estudio de estos tan hondos y tan complejos problemas sociales.

Maria de ECHARRI

París 23 enero 1921.

NUEVA ASOCIACION

Los estudiantes católicos
ZARAGOZA, 4.—Con gran entusiasmo se ha constituido hoy la Asociación de estudiantes católicos de la Facultad de Derecho.

ROCHET-SCHNEIDER
30 HP. 6 CILINDROS
Limousine gran lujo KULBACHER
ENTREGA INMEDIATA
Dirigirse a L. GARNIER, Palace Hotel.—MADRID

«LA NOCHE ROJA»

La actualidad extranjera

Drama en tres actos, original de Leopoldo Kampf, versión castellana de los señores Cadenas y Sinibaldo Gutiérrez.

La *Noche roja*, estrenada ayer en el teatro de la Latina, es una producción sin duda interesante.

Y no porque en ella Leopoldo Kampf predijese la caída del Imperio ruso y la victoria de la revolución. No. Vagos predicaciones, al modo de las que se hacen en *La noche roja*, se encuentran frecuentemente en los escritos de los revolucionarios rusos y de los de otros países que con ellos simpatizaban. Además que si en el haber de los méritos y aun de los presagios más tarde cumplidos, ¿por qué no se habrían de registrar en el *debe* los pronuncios de paz, de prosperidad, de felicidad, no realizados ni muchísimo menos, sino todo lo contrario? En especial, habida cuenta de que éstos son notablemente más categóricos que aquéllos...

El interés de *La noche roja* estriba en la psicología de los personajes de la farsa. La caracterizan una aberración pseudo-mística, un iluminismo feroz, que tal vez, hasta cierto punto, salvan el evidente error, la burocracia y el desinterés personales, compatibles con numerosas excepciones.

También interesa *La noche roja* porque, dando la visión de cómo la gangrena subversiva se había extendido por todo el cuerpo social moscovita, explica el fácil y repentino triunfo de la revolución, el tránsito súbito del despotismo zarista al despotismo soviético.

Mas enténdase bien que hablamos de un interés histórico, político y sociológico. Interés artístico, no lo encontramos en el drama de Kampf, y menos interés teatral. El idilio entre Ana y Basil, muy en carácter, sin duda, muy real, pero muy exótico, es demasiado nebuloso, excesivamente abocetado, para que tenga fuerza, para que emocione. Los caracteres... todos son iguales y las situaciones se repiten machaconamente. Además, y sobre todo, en la escena, ante los ojos de los espectadores, apenas pasa nada. En el primer acto dice uno de los nihilistas: «Más hechos y menos discursos.» Pues bien; eso es lo que hubiéramos deseado anoche: más acción y menos discursos; menos apóstrofes, menos retórica.

En definitiva, *La noche roja* cuando se estrenó fue una obra de circunstancias; hoy es una obra de circunstancias pasadas, una obra anacrónica. Para que emocione lo más mínimo es menester ignorar en absoluto la situación actual de Rusia. Con todo sus abusos horribles y aborrecibles, injustísimos, anticristianos e inhumanos, la Rusia de los tiempos de los Zares era un paraíso en comparación con la Rusia de Lenin y de Trotsky. La revolución soviética ha sido un odio y bárbaro retroceso; ha substituído a una tiranía con otra más feroz y más bozal. Y así lo confiesan paladinamente, o lo dan a entender, los comunistas socialistas de diferentes países, que han vuelto de visitar los dominios soviéticos. ¿Cómo habrán de convenir por lo tanto las apelaciones al derramamiento de sangre, al asesinato, al uso de la dinamita, etc., etc.!

Sabemos ya todos cómo han acabado los movimientos que empezaron con el señor Kramla pintado... El alegato revolucionario, la proclama incendiaria, que en otra coyuntura, hubiera sido, sí, reprochable, eficaz; en la presente es sólo reprochable. Tanto más cuanto que se lanza en un teatro populuarísimo, cuyo público, por menos al día de las doctrinas y de los acacimientos mundiales, puede más fácilmente ser inducido a error, y tiene a mano menor número de factores de defensa.

No entendemos cómo ni por qué *La noche roja* se ha estrenado en «La Latina». En cambio, los centenares de representaciones que obtuvo en París cuando se estrenó en los principios de la guerra, nos los explicamos. Nos basta recordar los alfilerazos o las cuchilladas con que la Prensa francesa hacía pagar a Nicolás II y a su ejército y pueblo el pecado de no haber pulverizado a los alemanes en pocos días, la desilusión del famoso *rodillo moscovita*, tan grande y tan acedia como las esperanzas que en su ímpetu apilastador se fundaran vanamente.

La labor de los traductores, muy cuidada. En la interpretación sobresalieron las señoritas Arévalo y Lejos, y los señores Cabré y Alvarez Rubio.

El público aplaudió sin calurosos transportes de entusiasmo.

Rafael ROTLLAN

BARCO A PIQUE

Perece la tripulación

ROMA, 4.—Telegrafía de Viareggio al diario «Epoca» que el paquebote «Fortunato», procedente de Cagliari, naufragó el día 27 del pasado mes en las costas de Cerdeña, creyéndose que toda la tripulación ha perecido en el siniestro.

Hasta ahora las olas han arrojado a la costa tres cadáveres.

Los toros en Bélgica

El diario belga «Neptune», que se publica en Amberes, editando páginas especiales hispano-belgas, anuncia que en la ciudad capital se está organizando una gran corrida de toros, con motivo de la anunciada visita de don Alfonso XIII a Bélgica. La proyectada fiesta taurina no sería la primera que se celebrase en aquel país, según advierte «Neptune», pues en 1853 se celebraron varias corridas en Schaerbeek, y dos o tres años antes de la guerra las autoridades prohibieron en Namur la celebración de una corrida de embolados que se había organizado y anunciado.

Fallecimiento del padre Lasaleta

SANTANDER, 4.—En la residencia de los Padres Jesuitas ha fallecido el padre Lasaleta, que contaba ochenta y dos años de edad, llevando cuarenta y dos en esta población, donde fué fundador de las Congregaciones de San Estanislao, Santísima Trinidad y Virgen del Pilar.

En compañía de los padres Remón y Minervino fundó también la iglesia del Sagrado Corazón, dándose el caso extraordinario de que estos tres padres hayan fallecido en tres primeros viernes de mes, como es sabido, consagrados al Sagrado Corazón de Jesús. El cadáver ha sido expuesto en la capilla de la residencia, por la que ha desfilado todo Santander. Se recuerda que el padre Lasaleta fué autor de las famosas notas al Catecismo del padre Astete, que promovieron un violento debate en el Parlamento, por creerse aludidos los elementos liberales.

La actualidad extranjera

El genio alemán

Dice la Koelnische Zeitung:

A pesar del estado de guerra que todavía existe entre Alemania y Andricia, hace tiempo han comenzado a reanudarse los lazos comerciales que unían a los dos países. Capital americano ha sido ya invertido en empresas alemanas, y nuevamente vuelve a hablarse del empleo de capital alemán en Empresas americanas. Con todo, estas relaciones por ambas partes han tenido hasta ahora un carácter puramente privado. Sin embargo, ayer se dió en Berlín el primer paso para allanar el camino a un intercambio comercial de carácter semi-oficial. La Cámara de Comercio americana en Berlín puso sus locales a disposición de la Unión de industriales alemanes para la industria de tejido de papel, para que en ellos se celebrase una exposición de productos de la paz elaborados por la industria alemana. En la solemnidad de la apertura tomaron parte el representante de la Cancillería de la nación, el representante del ministerio de Negocios Exteriores, el del ministerio de Finanzas del Estado y los de otras colectividades, las principales organizaciones comerciales y prestigiosas personalidades de la vida económica alemana y norteamericana, así como también un representante de la Comisión americana para la legislación de Aduanas y tratados comerciales, ya que no podía asistir una representación oficial del Gobierno de Washington a causa del estado de guerra formal.

La exposición tiene por objeto encauzar las relaciones comerciales entre ambas naciones, haciéndolas seguir un curso semejante al que tenían antes de la guerra, y que tanta intensidad llegó a alcanzar. Esta idea fué expresada y repetida varias veces, en forma categórica, por personalidades de las dos naciones. El presidente, King, de la Cámara de Comercio americana, felicitó a la Unión por su energía y por su previsión comercial, puesta de manifiesto en esta exposición, y afirmó que el espíritu de inventiva y la capacidad industrial puestos a contribución para crear nuevos productos de utilidad práctica, habían de infundir admiración justificada a todo el mundo. Tenemos aquí una muestra palpable de que la industria papelería alemana ha atravesado ya la más difícil época de desarrollo con pleno éxito, y de que la Unión, con su energía industrial, ha abierto un amplio campo de acción para el futuro. El reconocer esto es un acto de justicia.

La exposición muestra que el nuevo tejido de papel ha salido ya del campo de los primeros ensayos y ha vencido en la lucha con la mala calidad de los materiales, de tal manera, que ahora sólo le queda la lucha con el prejuicio que por desquiere se opone a los nuevos inventos. En el concepto de papel parece que siempre han de ir envueltos los de fragilidad e inconsistencia; pero si se tiene en cuenta que hoy día se puede hacer todo de papel, desde un hilo finísimo hasta una maroma, desde una delgada cinta hasta una correa de tracción, desde una estera hasta el más delicado mantel, y que por medio del procedimiento de Batik, puede colorearse y todos estos productos de los colores todos del espectro, hay que pagar un tributo de admiración al espíritu de inventiva y el gusto artístico que aquí se cohan de ver, y se impone abrigar la misma confianza que tienen los creadores de la nueva industria por el futuro desarrollo de ésta. De que esta confianza también existe en el exterior es buena prueba el gran pedido de tejidos de papel que de todas partes se hace, especialmente desde América, donde piadosamente se reconoce el genio alemán, en ocasiones más que en la misma Alemania.

La natalidad en Inglaterra

Extractamos del *Times* del 27 del mes pasado los siguientes datos:

Son en alto grado elocuentes las cifras que acaba de publicar en el Registro general el ministerio de Salud pública de Inglaterra.

La proporción de nacimientos en 1920 es la más alta del decenio; la proporción de defunciones es la más baja hasta ahora conocida y la proporción de la mortalidad infantil es también la más baja hasta ahora constatada. Además, el número de nacimientos es el más alto y el número de muertes el más bajo desde 1862, cuando la población de Inglaterra era sólo de veinte millones de almas. Las cifras de 1920 son las siguientes:

País	Defunciones en un año en 1.000 habitantes	Proporción de defunciones	Proporción de nacimientos
Inglaterra y Gales	25,4	12,4	80
143 poblaciones menores de 50.000 almas	26,2	12,5	85
143 poblaciones mayores de 50.000 almas	24,9	11,3	80
Londres	26,3	12,4	75

Las siguientes cifras son oficiales; la proporción de defunciones para Inglaterra y Gales está calculada por cada 1.000 habitantes.

Período	Proporción de defunciones	Período	Proporción de defunciones
1871-1880..	21,4	1916..	14,4
1881-1890..	19,1	1917..	14,4
1891-1900..	18,2	1918..	17,6
1901-1910..	15,4	1919..	13,8
1911-1915..	14,3	1920..	12,4

Las cifras referentes a los años de guerra están basadas en las defunciones de personas civiles. Estando la mayor parte de nuestra juventud ausente del país en aquel tiempo, los números que acabamos de mencionar se refieren en su mayoría a personas mayores y a niños; de aquí que la proporción sea todavía mejor de lo que aparece.

DESCENSO DE LA MORTALIDAD INFANTIL

Otro tanto puede decirse de la mortalidad infantil, cuya proporción por cada mil nacimientos (niños de menos de un año) muestra el siguiente cuadro:

Período	Mortalidad infantil	Período	Mortalidad infantil
1871-1880..	149	1916..	91
1881-1890..	142	1917..	96
1891-1900..	153	1918..	97
1901-1910..	128	1919..	89
1911-1915..	110	1920..	80

La política y la Bolsa

La *Victoire* del 2 de este mes publica un editorial de su redactor jefe, Gustav Hervé, en el que, después de afirmar que, a juzgar por los extractos de los periódicos de América, las decisiones de la Conferencia de París no han sido del gusto de los americanos, se hace notar que a estas fluctuaciones políticas corresponden otras tantas fluctuaciones bursátiles. Dice *La Victoire*:

Ocho días antes de la Conferencia, al caer el ministerio Leygues, mientras en el extranjero se pudo creer que esto significaba una nueva prueba de intransigencia de Francia y un signo de las graves dificultades que existían entre los aliados para reglamentar la cuestión de las reparaciones, la libra esterlina llegó a valer más de 61 francos.

Después de las primeras declaraciones del ministerio Briand y después de los pronósticos favorables que de ellas se dedujeron para la regulación de las reparaciones, la libra esterlina descendió a 51 francos. Cuando la Conferencia terminó, en medio de la cordialidad y la unanimidad de todos los aliados, la libra volvió a bajar hasta los 51; pero hoy aquí que la libra vuelve a subir de nuevo a 55. ¿Cuál es la causa? No lo dudéis: es que ha fruncido el entrecejo el Tío Sam. Se comprende que estos gestos inquieten a las gentes de la Bolsa, porque en él es con quien cuentan todos sus sobrinos de Europa, tanto los vencedores como los vencidos, para sanear sus finanzas por medio de préstamos a largo plazo.

Todo el mundo ha adivinado que lo que la ofusca es la tasa del 12 por 100 sobre las exportaciones alemanas, que los aliados se proponen imponer.

Las columnas

«¿Sabes usted las noticias? Han quebrado el emporio de las corbatas y el paraíso de las ropas hechas. Se asegura que está a punto de suspender pagos la razón social «Dimas, Gestas y Compañía», y hay quien dice que se tambalea la gran zapatería titulada «El tacón de Aquiles». Pues, ¿ande usted, que no son menos interesantes las noticias provincianas.

Los trigueros están apuradísimos y los pescadores con el agua al cuello. Se están cerrando fábricas y más fábricas, se suspende el trabajo en las minas, y por doquiera gimen los productores.

«Esto va bueno! ¡Esto martha! ¡A dónde? ¡A la baratura y al castigo de los que tanto nos han hecho padecer. ¿No le parece justo?»

«Los dos cosas me parecen justas. La gente está contentísima. ¡Lo que se divierte uno viendo arruinarse la agricultura, la industria y el comercio! ¡Ha llegado la hora del consumidor!»

«¿Usted cree? La competencia extranjera es irresistible. Todo vendrá de fuera más barato. ¿Qué importa que perezca la producción española? ¿Es que nos vamos a sacrificar por un mal entendido patriotismo? ¿Es que no tenemos derecho a comer barato y a vestir barato? ¡No faltaba más! Nada, nada; que venga todo del extranjero: lo pagamos y en paz.»

«¿Lo pagamos? ¡Sí, señor. ¿Con qué dinero? ¡Hombre! ¿Eres que no hay dinero en España?»

«Si no producimos ni vendemos nada, no sé de dónde lo vamos a sacar. Cuando se haya realizado lo que usted desea, cuando Cataluña no produzca más que sardinas; Aragón, jotas; Andalucía, solares, y la Mancha seguidillas, nuestro país conservará su sol espléndido y los españoles seguiremos siendo hidalgos, cortesos y aptos para todo lo que no nos dé la gana de hacer; pero me temo que nos vamos a pasar la vida, como en los cantares, a la orilla del mar, esperando los barcos que nos traigan los productos indispensables.»

«¿Y qué? ¿Puede que me equivoque. ¿Puede? Pero me parece que no vamos a poder entretener nuestro ocio jugando al juego aquel en que se dice: «De la Habana ha venido un barco cargado de...» ¡Porque no va a venir ninguno, ni de la Habana ni de otra parte!»

«¡Usted defiende el arancel! ¡No, hombre. ¡Sí, sí; usted defiende el odioso almazarifazgo, la Aduana enemiga del consumidor; usted quiere que subsistan los puertos secos y mojados, como los llamaban las antiguas leyes, y que con esas trabas se proteja una agricultura que sigue con su arado romano y una industria que no sabe adelantar un paso en sus procedimientos.»

«De eso habría que hablar. ¿Me negará usted que apenas se usan máquinas en los campos? ¡No, señor. ¡Ah! Pero no sabe usted que los pueblos se amotinaron contra el empleo de ellas?»

DEL CAMPO SOCIAL

Se creará en Madrid una Escuela Hostelera

Como se verá en la información a que sirven de prólogo estas líneas, pronto se establecerá en Madrid una Escuela Hostelera, bajo los auspicios de la Sociedad de los hoteles Palace y Ritz.

España es una nación que brinda a los turistas un sin fin de maravillas naturales, arquitectónicas, pictóricas. Si el turismo no arraiga definitivamente aquí es debido, casi por entero, a la carencia, salvo honrosas excepciones, de un personal idóneo para los múltiples servicios de los hoteles.

Regresaban los visitantes maldiciendo de los hoteles de las capitales de provincia que les cupieron en desgracia, y decididos a no repetir la molesta odisea. En la Escuela Hostelera se proporcionará la aptitud necesaria para el buen desempeño de los cargos del hotel, desde botones y camareros hasta empleados de administración y contabilidad.

El intercambio de alumnos entre las escuelas de los diferentes países será utilísimo para el estudio de las lenguas y las costumbres extranjeras. El proyecto, en vías de establecimiento, de la Dirección del Palace-Hotel de Madrid, tiene además una gran trascendencia social, porque eleva y dignifica la clase de empleados de hotel, y permite el ascenso por propios méritos, desde los más humildes a los más ennoblecidos.

El señor Canalejas acarió mucho la creación de un organismo, como el que nos ocupa, persuadido de la necesidad de dotar a España de hoteles que se correspondan a la poderosa atracción que ejercen sus grandes bellezas. El Gobierno debe mirar con simpatía este nuevo organismo y cooperar, en la medida de lo posible a su desenvolvimiento.

La Sociedad propietaria de los hoteles Palace y Ritz, que también tiene en arriendo por treinta años el hotel París, ha dirigido a La Gaceta, Sociedad internacional de empleados de hotel, en solicitud de sus estatutos para establecer la sección española.

Celebrando su constitución, se reunieron los empleados de los mencionados hoteles en un banquete anteañoche. Desde el director del Palace hasta el último «botones» asistieron a él. Brindaron ensalzando la unión el señor Kercher, director del Palace-Hotel; Lozano Flores, subdirector; el señor Garrido, jefe de la Contabilidad, y otros elementos de altura.

Preside la sección española de La Gaceta el señor Lozano, quien nos dio cuenta de su proyecto de Escuela Hostelera que piensa implantar muy en breve, a semejanza de la que funcionan en Suiza, Alemania e Italia.

Entre éstas y la española se realizará un intercambio de alumnos, con el objeto de aprender prácticamente idiomas. La sección española de La Gaceta, cuyos estatutos se presentarán uno de estos días en la Dirección de Seguridad, establecerá una caja de pensiones para la vejez y otra de socorros mutuos. Conjuntamente con la Escuela Hostelera se instalará una oficina de colocaciones, encargada de facilitar personal de todas las categorías a los hoteles adheridos a la sección española.

Cuenta ya con la adhesión de la mayor parte de los dueños de hoteles de España. El personal de los tres hoteles citados al principio, dedicará un pergamino al presidente del Consejo de administración, señor Marquet, en prueba de gratitud. Asamblea de la Federación C. A. de Badajoz

En la Asamblea de la Federación Católica-Agraria de Badajoz, celebrada en los últimos días de enero pasado, se acordaron conclusiones muy interesantes, que revelan la competencia de los elementos directivos de la Federación pacense.

La Comisión de Comercio ha propuesto unas conclusiones, en las que se afirma que el movimiento comercial no será lo grande y provechoso que debe ser mientras nuestros Sindicatos no se convengan que deben hacer sus pedidos por medio de la Federación. Para dotar a ésta de órgano adecuado, se crea una plaza de agente comercial, encargado únicamente de las compras y ventas en común, que se proveerá por concurso, y estará retribuida con 4.500 pesetas anuales y el 10 por 100 de las utilidades obtenidas.

Siempre que la Federación lo exija, los Sindicatos aceptarán letras por el importe de sus pedidos, que deberán ser pagadas o renovadas con exactitud puntualidad. Dohen los Sindicatos formular los pedidos con varios meses de antelación. Avisarán a la Federación de cuantas ofertas recibieran que por ese conducto lleguen al Banco Rural, y pueda éste poseer en todo momento una información completa de la situación del mercado. Los Sindicatos contestarán con la mayor puntualidad y exactitud cuantas cartas, consultas e informaciones reciban de la Federación. Cada Sindicato debe realizar cerca de sus socios una labor perseverante encaminada a convertir el Sindicato en una verdadera agencia comercial por medio de la cual obtengan aquellos cuantos productos necesitan para la explotación agrícola. Contando los Sindicatos con un órgano de la importancia y eficacia del Banco Rural, los Sindicatos deben iniciar lo más pronto posible operaciones de ventas en común de sus producciones, recogiendo las ofertas de sus socios y pasándolas a la Federación para que ésta, a su vez, las traslade al Banco Rural. Los Sindicatos deben ser accionistas del

Banco Rural, con aportaciones lo más nutritivas posibles.

La Comisión de propaganda propuso la creación inmediata del Boletín Oficial de la Federación, bajo la dirección del director de propaganda. La propaganda oral se dividirá en propaganda de fundación y consolidación, para lo cual se creará un cuerpo de propagandistas.

Por iniciativa de la Comisión de subarrendamientos se acordó encargar a la Federación averigüe lo que haya respecto al proyecto de ley del señor Osorio Gallardo sobre subarrendamiento de la región andaluza y propóngala a la Confederación de la legislación necesaria para evitar los abusos en los subarrendamientos. Los Sindicatos deberán dar cumplimiento a la Federación de las fincas que les convengan en arriendo dentro de su término municipal, número de fanegas, dueños de ellas y nombres de los administradores. La Federación procurará ser arrendadas las fincas a los Sindicatos y éstos pedirán a la Federación el reglamento de procelaciones.

Cuarto Círculo de Estudios

Ayer se reunió el Cuarto Círculo de Estudios de la A. G. N. de P. presidido el señor Almazán. El señor Mazarío dió cuenta del estado de la enseñanza primaria en Inglaterra, especialmente de la Inspección.

El señor Manzano informó acerca de la enseñanza de las ciencias experimentales en las escuelas primarias de Francia. Se detuvo especialmente en las lecciones de ecología y el material de Física y Química que debe haber en las escuelas.

El señor Almazán dió cuenta del trabajo realizado por la Oficina Informativa de Enseñanza durante la semana pasada. En el próximo Círculo seguirá deliberándose sobre las precedentes cuestiones, y el señor Delgado disertará sobre la inspección de la Primera enseñanza en Francia.

Han sido elegidos vicepresidente del Círculo el señor Mazarío y secretario, el señor Manzano. El Sindicato Católico-Agrícola de Tanena, de la Federación de Jaén, arrendó a don Andrés Garrido 1.000 cuerdas de terreno para cultivar de cereales y olivos. El señor Garrido instituyó tres Premios, de 500, 200 y 150 pesetas para los obreros de las tres parcelas mejor cultivadas. En este pueblo, la organización sindicalista, antes poderosísima, se encuentra en franca disolución.

El Sindicato de Mancha-Real arrendó en 1919 500 cuerdas de terreno, que parceló entre sus socios obreros. En Mancha-Real hay unos 3.000 sindicalistas. Los propietarios, por regla general, dejan mucho que desear. Nueva Casa Social Católica

Se ha inaugurado con gran solemnidad en Miranda de Ebro la Casa social católica, que ha de servir de domicilio a los Sindicatos católicos. En un amplio salón se han instalado las diversas instituciones que la constituyen, como los Sindicatos de ferroviarios, agricultores y oficios varios, la Bolsa del Trabajo, Círculo de recreo, biblioteca, socorros mutuos y secretariado popular.

Viene a servir una imperiosa necesidad en los tiempos que atravesamos, a ser la guardadora fiel de los intereses de los obreros católicos, a facilitarles educación, esparcimiento, apoyo y medio con qué atender a sus necesidades. Tiene el proyecto esta nueva entidad católica de instaurar la Cooperativa de crédito, la Juventud social, el Círculo de estudios, así como la publicación de un periódico, órgano de la misma.

Existe gran entusiasmo por la nueva obra, que en su ideal de propagar la cultura, ha organizado un curso de conferencias científico-sociales, de las que están encargadas prestigiosas personalidades en todos los ramos del saber humano. La primera celebró con motivo de la inauguración, disertando el doctor don Luis Collado acerca del tema tan importante en estos momentos, como es el de «Profilaxis general de las enfermedades contagiosas», que fué muy aplaudido.

Después, el secretario de la Acción Social Católica y propagandista de los Sindicatos católicos, Juan de Dios Manuel, trató del funcionamiento de las instituciones creadas, poniendo de relieve las ventajas que los obreros han de obtener en todos los órdenes, religioso, moral, profesional y económico, por medio de la Casa Social Católica. Asistió una concurrencia muy numerosa, predominando el elemento obrero, registrándose varias altas de socios.

EL CONFLICTO DE LA CONSTRUCCIÓN La Sociedad Central de Arquitectos se reunió ayer en junta general extraordinaria para tratar del conflicto planteado con motivo del boicot al señor Madurell, y acordó oficiar a la Federación patronal, contestando al requerimiento de ésta en el sentido de que se debe hacer respetar la libertad del trabajo.

Ayer en la Federación patronal se entrevistaron los patronos con una comisión de obreros socialistas. No se llegó a un acuerdo.

Hoy visitará al ministro del Trabajo una comisión de la Patronal, y por la tarde se celebrará la Asamblea de la Federación, en la que se resolverá definitivamente acerca de la actitud a adoptar por los patronos.

Notas militares

El próximo domingo 6 de los corrientes, a las diez de la mañana, en el salón de actos del Real Conservatorio de Música y Declamación, cedido galantemente para ello, se celebrará la audición pública de las obras de los opositores de la última convocatoria para músicos mayores, en las oposiciones que se verificarán en el ministerio de la Guerra y de las cuales éste es el último ejercicio.

Matrimonios.—Conocédense reales licencias para contraer matrimonio al coronel de Invalidos don Dionisio Ortego y al teniente de la Guardia civil don Vicente Debesa.

Asensos.—Asciende al empleo inmediato, el teniente de Invalidos don José Benedito.

Aeronáuticos.—Causan baja en el curso de pilotos de aviación el capitán de Infantería don Antonio Gorostegui, y los tenientes don Eduardo Aparici y don Anselmo López García, y en el servicio de Aeronáutica el capitán de Ingenieros don Ignacio Pérez Moreno.

Licencia.—Concedese prórroga en la licencia por enfermo al capitán de Intendencia don Juan Guizarro.

Eliminación.—Elimínase de la escala de aspirante a ingreso en Carabineros al teniente de Infantería don Bernardo Salgado.

LA POLICIA TRABAJA...

El misterio del maletín Barbero detective

En la Dirección de Seguridad se presentó el miércoles pasado un individuo, barbero de profesión, comunicando a la Policía que un sujeto desconocido, y al parecer extranjero, había estado en su establecimiento resurandose el bigote.

Mientras se le servía hizo multitud de preguntas sobre las horas de salida y llegada de los trenes para Toledo. Con tal insistencia reclamaba detalles, que infundió sospechas al dueño del establecimiento, por lo cual se decidió aquél a presentarse a las autoridades, relatando lo ocurrido.

Agregó que el desconocido vestía traje obscuro y era de complexión robusta y de alta estatura; ojos azules y pelo castaño. Sobre el labio superior tiene una extensa cicatriz, y a preguntas de la Policía, el barbero manifestó que si viese al extranjero de referencia le reconocería en el acto. Ello determinó el que se dispusiera que unos agentes se llevaran para Toledo acompañados al denunciante.

Una vez en aquella capital, barbero y agentes recorrieron los lugares por donde habían de pasar los Reyes; pero no hallaron por parte alguna al sujeto misterioso. SE ENCUENTRA AL SOSPECHOSO

Pero media hora antes de la salida del tren real para Madrid la Policía observó que cerca de la estación, y escondido en una garita de las que antes se utilizaban como fiado de Comptosias, había un individuo de aspecto sospechoso. Procedíase a su detención, y el barbero reconoció en él al extranjero que en su establecimiento se hizo rasurar el bigote.

Y EN VEZ DE ALFORJA... Al detenido se le ocupó un maletín que, según se afirma, contenía un objeto sospechoso, que se envió al Parque de Artillería, para su análisis. Sobre este extremo se guarda gran reserva en los centros policíacos, y aún cuando no, se niega la existencia del maletín, oculta en él, en efecto, se encontró o no algún objeto que inspirara sospechas.

También se ha dicho que la detención se efectuó, no en la garita, sino en una taberna muy próxima a la estación de Toledo, y en la que entró el sujeto al aparecer del tren de los tres y cuarto de la tarde. En el registro a que se le sometió se le ocuparon un pasaporte visado en Madrid en el año 1919, extendido a nombre de Otero Casper y alguna cantidad en metálico. ROMAN TOMABA EL FRESCO, PERO LLEVABA UNA PISTOLA DE «ARRIGO»

Junto a Palacio fué detenido la madrugada última por el guardia Regino Luengo, que se hallaba de servicio en la puerta del Príncipe, un individuo que se hallaba paseando por aquellos alrededores desde las once de la noche. En un principio dijo que era policía, y después que era mecánico de profesión. Se llama Román Sabarber Moya, de treinta y ocho años, natural de Barcelona.

Se le ocupó un carné de policía particular, expedido en Barcelona y además una pistola reglamentaria en el Cuerpo de Seguridad y varios documentos sin importancia. Fué llevado a la Dirección de Seguridad. Por la tarde el director de Seguridad, señor Torres Almunia, confirmó ambas detenciones, añadiendo que en el maletín del extranjero detenido en Toledo no se encontró objeto sospecho alguno.

VISITANTES DE CUIDADO.—MEJOR ESTAN A LA SOMBRA Desde quince días antes de la llegada de los Reyes a Madrid, la Policía ha practicado numerosas detenciones de sujetos cuya presencia en esta capital no se justificaba en forma precisa. De ellos hay varios que son conocidos sindicalistas procedentes de Barcelona y de Zaragoza, que acababan de llegar para dedicarse a una activa propaganda en la Corte.

De estas detenciones la Dirección de Seguridad guarda reserva; pero nos consta que han sido llevadas a efecto. LA "GACETA" SUMARIO DEL DIA

Marina.—Real decreto disponiendo que el apartado 1.º del artículo 2.º del de 7 de enero de 1919, queda redactado en la forma que se publica. Otro promoviendo al empleo de contralmirante de la Armada al capitán de navío don Eloy Montero y Santiago.

Hacienda.—Real decreto nombrando jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo de Abogados del Estado a don Luis Vives y Vila, jefe de Negociado de primera clase del expresado Cuerpo. Real orden declarando inadmisible la proposición presentada por los señores que se indican para optar al concurso que se autorizó por la de 8 de enero de último, para contratar el servicio de adquisición de papel destinado a la impresión de libros de contabilidad y demás que se detallan; y extimar desierto dicho concurso, autorizando a la Intervención general para realizar por administración este servicio.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir al tiempo de su Real orden en filas. Gobernación.—Real orden nombrando vocal propietario del Tribunal que ha de juzgar las oposiciones convocadas para cubrir plazas de auxiliares de Administración civil a don Luis Villarreal Fraján, y como suplente de éste a don Antonio Gil y Sánchez Moreno.

Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden aprobando en todas sus partes el informe emitido con fecha 27 de diciembre último por la Comisión asesora del material sobre adquisición de mobiliario escolar.

Otra concediendo a don Emilio Ramírez Valiente, profesor especial de Música de la Escuela Normal de Maestros de Albacete, tres meses de licencia, sin sueldo, para atender al restablecimiento de su salud.

Otra resolviendo la consulta hecha por el rector de la Universidad de Barcelona acerca de la reforma en que ha de darse cumplimiento a lo prevenido en la regla quinta de la de 20 de febrero de 1920.

Otra acordando en propiedad maestros de Sección de la Escuela graduada del Grupo escolar Cervantes a los señores que se expresan, con los sueldos que actualmente disfrutan y los emolumentos correspondientes, teniendo estos nombramientos el carácter de provisionales, con arreglo a lo dispuesto en el reglamento de dicha Escuela.

Otra disponiendo se creen definitivamente seis plazas de maestros de Sección con destino a la Escuela graduada establecida en el Grupo escolar Cervantes, con la dotación que se indica, y tres plazas de maestros para auxiliar los trabajos de las cantinas, ensayos de nuevos procedimientos pedagógicos y de la obra de educación social que realice esta Escuela.

Otra ídem que con destino a las Bibliotecas públicas del Estado se adquieran cien ejemplares de la obra titulada «La Taquigrafía en veinte lecciones», de la que es autor don Alfredo Miralles.

Fomento.—Real orden concediendo a la Sociedad general de ferrocarriles Vasco-asturianos autorización para instalar en la dársena del puerto de San Esteban de Pravia una cinta transportadora de carbón, con las condiciones que se indican.

AYUNTAMIENTO

El reglamento de bomberos

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento. Se aprobó una autorización a los concesionarios del campo Español para que actúen una compañía en dicho campo hasta la fecha en que comiencen las obras que se proyectan.

Fuó retirada, pasando a nuevo estudio, un dictamen proponiendo la provisión de una plaza de inspector de Policía sanitaria. Se acordó el nombramiento de una comisión que examine al personal de las estaciones ozonizadoras, compruebe su pericia y proponga las reformas necesarias.

Formarán parte de dicha Comisión técnicos cuya misión será estudiar las deficiencias de las instalaciones. El señor López Baeza da cuenta de una denuncia acerca de una casa en construcción de la calle del General Orás, que no reúne las debidas condiciones de seguridad.

El teniente alcalde del distrito de Buena-vista dice que el arquitecto municipal afirma que no existe ningún peligro, pero que, no obstante, hará las oportunas observaciones. Fué aprobado en votación nominal por 22 votos contra 18 un dictamen relativo a la ampliación de contrato para las obras del monumento del solar limitado por las calles de Méndez Alvaro, Maratía y Riego.

El señor Cordero pide que se exijan responsabilidades con motivo de la construcción del palacio del Hielo, en la calle de Medinaceli, fundándose en que los informes de las Juntas han sido contrarios a las obras. Se dió después lectura a un dictamen proponiendo la aprobación del proyecto de reglamento orgánico del Cuerpo de bomberos.

El señor Marcos Manchón presenta una proposición de no haber lugar a deliberar hasta que se estudie completamente el asunto. El señor Maura, delegado del servicio de Bomberos, defiende el proyecto, que estima de utilidad y urgencia, pues en ese cuerpo se comienza a notar cierta indisciplina. Se niega a retirar el dictamen y manifiesta que considerará su aplazamiento como un voto de censura a su gestión, y que por lo tanto, presentará la dimisión de su cargo.

El señor Montes Jovellar dice que debe de abrirse discusión sobre el proyecto, adhiriéndose a las enmiendas que se juzgan necesarias. Se aprobó por 17 votos contra 14 la proposición del señor Marcos de no haber lugar a deliberar. El señor Maura dice que se considera dimitiendo. A las tres y cuarto se levantó la sesión. UNA PROPOSICION

EN FAVOR DE LOS VENEDORES DE PERIODICOS El concejal señor Navarro Enciso ha presentado una proposición el Ayuntamiento pidiendo la construcción de un andén cubierto por una marquesina en el sitio más conveniente de la plaza de Pantejos, a fin de facilitar a los empleados que las verifican, las operaciones de reparto y venta al por mayor de los periódicos de Madrid.

MINISTERIOS A las Cortes el día 10 PRESIDENCIA DICE EL SEÑOR DATO

El jefe del Gobierno no despachó ayer con su majestad. Al recibir a los periodistas manifestó lo siguiente: —Es sensible lo ocurrido ayer con la suelta bomba. Esa noticia se ha telegrafado, con lo cual se ha llevado la alarma al extranjero. Ha habido poca precaución y poca discreción al dar la noticia.

Era tan insignificante el artefacto, que el oficial de Artillería que lo recogió, se lo llevó en un bolsillo. Refiriéndose a la reapertura de las Cortes, repitió que será el día 10. —Si se hubiera tratado—añadió—de un cambio total de política, de una crisis amplia, de un momento político del que túvieramos que dar cuenta a las Cortes, nos hubiéramos apresurado a presentarlos al Parlamento. Pero la crisis ha sido reducida; el Gobierno es el mismo; todo ha ocurrido a la vista del público, y todo el mundo se ha hecho cargo de las razones que tuvimos para plantear la cuestión de confianza.

Todo el aparato se lo ha dado a la crisis las consultas y la ratificación de la confianza. Otras situaciones hicieron lo mismo, y no hay motivo para esta algazara. El miércoles se pasarán las citaciones por los presidentes de las Cámaras. El Consejo de mañana comenzará a las cinco y media de la tarde.

HACIENDA SERVICIO DEL CUERPO DE CARABINEROS

Según datos facilitados en el ministerio de Hacienda, durante el mes de noviembre último, las fuerzas del Resguardo oficial efectuaron 639 aprehensiones, deteniendo a 228 reos del delito de contrabando. Con motivo de dichos servicios se incautaron de 625 cabezas de ganado mayor, 9.501 de menor y 150.733 kilogramos de diversas substancias. Asimismo se decomisaron 15 carruajes y 48 aparatos dedicados a la producción clandestina de aguardientes.

LA RENTA DE TABACOS Durante el mes de enero la recaudación obtenida por la renta de Tabacos ha alcanzado un aumento de 8.389.160,85 pesetas, con relación a igual mes del año anterior.

LA BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie D, 69,30; C, 69,46; B, 69,25; A, 69,25. 4 por 100 Interior (1919).—Serie F, 70; E, 70,05; D, 70,10; C, 70,25; B, 70,30; A, 71,25; Diferentes, 70,90; G y H, 77. 4 por 100 Exterior.—Serie E, 82; F, 82,90; C, 80,20; B, 80,40. 4 por 100 Amortizable.—Serie C, 86,75; A, 87. 5 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 92,50; E, 92,75; C, 92,50; B, 92,50; A, 92,50; Diferentes, 92,50. 3 por 100 Amortizable.—Serie C, 92,85; B, 92,85; A, 92,75.

Ayuntamiento de Madrid.—Interior, 88; Ensanche, 1915, 66; V. M., 1914, 89,50; Efectos extranjeros.—Marruecos, 64. Cédulas Hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 11; ídem ídem, 3 por 100, 99,90; ídem ídem, 6 por 100, 100; Canal de Isabel II, 93,75. Acciones.—Banco de España, 539; ídem ídem (bonos), 292; Tabacos, 274; Banco Hipotecario, 247; ídem Español de Crédito, 199; ídem Río de la Plata, 201; Explosivos, 280; Azúcar, ordinarias (contado), 92,50; Felguera, 79; Electra, A, 73; ídem, B, 73; M. Z. A., contado, 247; ídem, fin corriente, 247; Nortes, contado, 238,50; ídem, fin corriente, 239,50; Metropolitano, 168.

Obligaciones.—Alicantes, primera, 231,50; ídem, tercera, 224; Nortes, segunda, 59,50; ídem, cuarta, 31; ídem, quinta, 51,75; Pañarra, 90. Moneda extranjera.—Marcos, 11,40; Francos, 50,55; ídem suizos, 116 (no oficial); ídem belgas, 54; Libras, 27,62; Dólar, 7,19; Liras, 26,40 (no oficial); Escudo portugués, 0,76 (no oficial); Peso argentino, 2,56 (no oficial); Florín, 2,45 (no oficial).

BILBAO Altos Hornos, 125; Felguera, 79; Explosivos, 278 (dólar); Resinera, 378; Papelera, 100; Banco de Bilbao, 1.720; ídem Vizcaya, 900; ídem Central, 100; Unión Minera, 665; Unión, 260; Ferrocarriles Vascongados, 700. Nortes, 461; Alicante, 472; Pesetas, 198,25; Marcos, 22,25; Liras, 51,75; Libras, 54,64; Dólar, 14,22; Coronas suecas, 342,75; ídem noruegas, 259,25; Francos suizos, 221; ídem belgas, 104,75; Florín, 489; Corona austriaca, 3,875; Río Plata, 468; Riótinto, 1,422.

BARCELONA Interior, 70,10; Exterior, 82,25; Amortizable, 86,25; Nortes, 47,95; Alicante, 49,95; Andalucía, 36,40; Orenses, 14,70; Colonial, 60,75; Francos, 50,60; Libras, 27,65; Marcos, 11,45. LONDRES Pesetas, 27,505; Marcos, 242; Francos, 54,875; ídem suizos, 23,935; Dólar, 8,580; Liras, 105,75. NOTAS INFORMATIVAS

Si se exceptúa la negociación de acciones ferroviarias, el resto de los grupos de valores cotizados en la sesión de ayer no ofrecen interés alguno, restando la más completa desanimación en los cursos. Los fondos públicos se tratan con escasa variación en los cambios, y una pequeña tendencia al alza. El Interior es el mejor dispuesto, sobre todo el antiguo, que gana de 25 a 45 céntimos en sus distintas series. No así el amortizable 4 por 100, que se destaca del resto y desmerece medio entero en las series negociadas.

Las cédulas hipotecarias del Banco se muestran firmes; pero las del Canal de Isabel II flojean y abandonan 75 céntimos. Los valores del Ayuntamiento acusan sostenimiento, aunque la Villa de Madrid, 1914, baja 60 céntimos. Marruecos continúa el descenso iniciado hace unos días y pierde 1,50. De los valores industriales ya queda dicho que son los ferrocarriles los que más se caracterizan por su firmeza y excelente disposición. Por el contrario, las Felgueras continúan en baja, que esta sesión es de tres enteros.

Los valores de crédito, con poco negocio y sostenidos. El Banco de España pierde un duro y el Hipotecario aumenta dos enteros. El grupo de obligaciones está más animado que en anteriores reuniones, y sus cambios dan señales de firmeza. Alicante, tercera hipoteca, a 224, contra 215 el día 20 del pasado. La negociación en el departamento internacional es menos crecida que en los pasados días; pero los precios se mantienen con pocas variaciones. Se han negociado: 50.000 francos, a 60,45; 1.650.000, a 50,50 y 250.000, a 50,55. 50.000 libras, a 54 por 100. 6.000 libras, a 27,60, y 7.000, a 27,62. 30.000 dólares, a 7,13. 100.000 marcos, a 11,80; la misma cantidad, a 11,45 y 60.000, a 11,40.

AGUAS DE GESTONA HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MARCOS EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Quosco de EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

POR NUEVE PESETAS usted puede adquirir una caja con 100 hojas papel carbón americano Best quality (calidad superior) en color negro, azul o violeta, de gran duración y limpia impresión Para envíos certificado agregad 0,70 L. ASIN PALACIOS, Preciados, 23.—MADRID

¡¡ENFERMOS DEL CABELLO!! USAD CAPILAR AMERICANO

Activa rápidamente la SALIDA y CRECIMIENTO E IMPIDE SU CAIDA instantáneamente PRECIO: 6,50 PESETAS ESTUCHE Se vende en todas las Perfumerías y Droguerías Depósito general: J. ICART, CLARIS, 10. — BARCELONA

UNA NOVEDAD Son las cajas de acero, americanas, con cerradura y doble llave, a propósito para guardar cheques, cupones y valores. Mide 28 por 14 por 6 centímetros. PRECIO: 8,90 PESETAS Para envíos por ferrocarril, agregar 1,80 pesetas. L. ASIN PALACIOS, Preciados, 23.—MADRID

DE MARRUECOS

POSICIONES ATACADAS EN XAUEN

Agresión en la zona francesa El alto comisario en telegrama del día 3, da cuenta al ministro de la Guerra, de que en la noche anterior han sido atacadas las posiciones destacadas en Xauen, resultando muertos el cabo de Cazadores José Ortiz Matute y los soldados Ignacio Urbizcain Uribeles, Bartolomé Amata Pallapana, Lino Comas Quintana y Antonio Cordero Fuentes.

RABAT. 3.—Varios rebeldes han atacado el buque de Camarmon. Los asaltantes dejaron varios cadáveres en las alambarras, llevando con ellos numerosos muertos.

UN CHOQUE Dos heridos En el paso de Recoletos chocaron el autocamión 5.444, conducido por José Sánchez y Sánchez, y el camión 971-M., que dirigía el mecánico Pablo Escamilla Sáez, de veintidós años, y al que acompañaba otro chófer llamado Tomás García Madrugal, de treinta.

El segundo vehículo sufrió importantes averías y los dos mecánicos resultaron con lesiones de consideración. José Sánchez fué puesto a disposición del juez de guardia. El camión 4.090-A, propiedad del comerciante de Valencia don Francisco Amat Ramos, y guiado por él mismo, arrolló a Agrupación Buena Sánchez, de veinte años, con domicilio en Francos Rodríguez, 10, y que iba conduciendo un carrito de mano por el paso de Recoletos, donde ocurrió el hecho. Sufrió conmoción cerebral y visceral; la fractura de una costilla y contusiones por todo el cuerpo. Luego de curado en la Casa de Socorro pasó en grave estado al hospital de la Princesa. Don Francisco Amat fué detenido e ingresó en un calabozo del Juzgado.

OBRAS NUEVAS (Biblioteca RAZÓN Y FE) El problema ferroviario y la nacionalización de la energía eléctrica por el Padre José A. Pérez del Pulgar, S. J., profesor de Electrotecnia en el Instituto Católico de Artes e Industrias. Un folleto de 25 por 18 1/2 centímetros, de 76 páginas.—Precio, 2,50 pesetas.

Grandezas españolas «Grandezas españolas» será una colección de libritos esencialmente históricos, en que tendrá cabida cuanto grande ha producido nuestra patria: reyes, conquistadores, gobernantes, literatos, artistas, santos, hechos gloriosos... Esta colección será leída con provecho por todas aquellas personas a quienes interesa conocer nuestro glorioso pasado, destacar la leyenda negra que ha echado sobre España un producido nuestro y conservar la fisonomía peculiar de nuestro pueblo. Tomo primero, Cisneros, según sus íntimos, por el padre Zacarías García Villada, S. J. Tomo segundo, Magallanes, por el padre Constantino Bayle, S. J. Precio de cada tomo encuadernado, 1,50 pesetas. Diríjanse los pedidos, acompañados de su importe, más 30 céntimos para el certificado, al señor administrador de «Razón y Fe», plaza de Sr. Domingo, 14. Apartado 386, Madrid, y también a las principales librerías.

Dámaso Mengod Podéis comprar en esta casa los comestibles finos y especialmente los chocolates elaborados a brazo, más selectos que se conocen. Serrano, 98, Teléf. S. 454

AGUAS DE GESTONA HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MARCOS EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Quosco de EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Calatravas

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Aniversario
Mañana se cumple el segundo del fallecimiento del ilustre prócer duque de Santo Mauro, que tan grato recuerdo dejó de su paso por el mundo.

En varios templos de Madrid, Las Fraguas, Santander y arciprestazgo del Valle de Igüña se aplicarán misas por el eterno descanso del finado.

Reiteramos la expresión de nuestro sincero sentimiento a la duquesa viuda de Santo Mauro, hijos, el poseedor del título, los marqueses de Santa Cruz y condesa de San Martín de Hoyos; hermanos, los marqueses de Camarasa y de Casa Henestrosa, y hermanos políticos, la marquesa de Valdeolmos, los condes de Torre-Arias y el marqués de la Torrequilla.

Sarao
Mañana por la tarde ballará la juventud aristocrática en el palacio de los duques de Aveyro.

Han hecho las invitaciones los hijos de los duques.

Restablecida
La duquesa de Estremera ha paseado en automóvil, restablecida de su reciente alumbramiento.

Ampliación
Por omisión involuntaria dejamos de consignar en el número de ayer que hizo su presentación en sociedad en el baile celebrado en casa de los duques de Medina-Celi, la marquesa de Marino, hija menor de los marqueses de Portago, que ha heredado la belleza de su madre y la cultura de su padre.

Igualmente dejamos de consignar entre los concurrentes a la hermosa fiesta a las duquesas de Tovar, Vega, Nájera, Alburquerque, Hernani y Lerma.

Marquesas de Lema, Yandauri, Aguilera Real, Llano de San Javier, San Carlos de Pedroso, Argueso, Campo Pertierra, Jura Real, Villatoya, Alquibla, Cayo del Rey, viuda del Baztán, Ribera, Salar, Pozo Rubio, Portago, Marbais, Bellvis de las Navas, La Guardia, Lambertye, Monteagudo, Vallecarrato y Borghetto.

Las condesas del Asalto, Aybar, Villamarcial, Paredes de Navas, Cartayna, Lascoiti, Heredia-Spínola, Santa Coloma, Vega de Ren, Artaza, Buena Esperanza, viuda de Castilla de Guzmán, Maluque, Vilana, Viñaza, Alcubierre, viuda de Crecente, viuda de Catres, Oliva, Villadares, Colombi, Torre de Ceta y Liniers.

Vizcondesas de Val de Erro y Bahía-honda.

Baronesas de Meyendorff y Surville.

Señoras y señoritas de Alcalá Galliano y Oama, Agrela, Creus, Alonso Gaviria, Creus, Potestad, Mora, Castro y Lombillo, Saavedra y Lombillo, Escrivá de Romani y Roca de Togores, Olivares, Silva y Mitjans, Silveira, Alcázar y Mitjans, Figueroa y Bermejillo, Maroto, Ximénez de Sandoval, Pérez Caballero, Ramírez de Haro, Jordán de Urries y López Roberts, Aguilera, Ruso, Elio, Borcgrave, Olivares y Bruguera, Alonso Martínez, Cañedo, Gómez Acebo, Alvarez de Toledo y Caro, Torres Quevedo, Moreno Ossorio, Milans del Bosch, León y Cienfuegos, Saelves y Goyeneche, Fernández de Córdoba, Fernández Durán, Allard, Witouck de Medan, Deniston, Whitefiel y Hoar.

Titulos del reino
Se han expedido reales cartas de sucesión en el marquesado de Villadarias a favor de don Francisco Javier Fernández de Henestrosa y Tacón; en el condado de Castel Blanco, a favor de don José Gálvez Cañero y Garín, y en la baronía de Rada, a don Eduardo Meléndez Urrechú.

Boda
En la próxima primavera tendrá lugar la boda de la bellísima señorita de Zapiola con el joven marqués de Aymerich, hijo de los marqueses de San Vicente.

Enfermos
La duquesa de Seo de Urgel se halla delicada de salud.

El capitán general de la Armada don José Chacón y el senador por derecho propio marqués de Peñaraf se encuentran enfermos.

Deseamos el restablecimiento de los tres.

Traslado
Se han trasladado de Trieste a Egipto los condes de la Maza y los duques de Alba.

Viajeros
Han salido: para Italia, los duques de Montellano y el conde de Eida; para Suiza, la señorita Lívita Falcó y Alvarez de Toledo y la marquesa de la Mina, y para Málaga, don Francisco Arceche.

Los recién casados señores de Allard se encuentran en Granada.

Regreso
Han llegado a Madrid, procedentes de Sevilla, el marqués de Yandauri y su bella esposa.

El Abate FARIA

LOS TRANSPORTES

Por la solución del problema

Por la Asociación de almacenistas de coloniales de España se ha dirigido una instancia al ministro de Fomento, en la cual se interesa del Gobierno la pronta solución del problema ferroviario, pues si bien es verdad que las tarifas no han sido elevadas, se tropieza, en cambio, con el inconveniente de suspender con frecuencia las facturaciones o tener que hacer éstas en gran velocidad, con todo lo cual, a más del consiguiente recargo en los precios, se ocasionan daños al comercio, que redundan en perjuicio de los consumidores.

LA CRISIS FINANCIERA

Otros dos casos en suspensión de pagos

BARCELONA, 4.—En el Juzgado de Atarazanas se ha presentado un escrito de suspensión de pagos, a nombre de don Antonio Marín Lozano, fabricante de curtidos.

También en el Juzgado del Hospital se ha presentado otro escrito de suspensión de pagos de la casa exportadora de cereales de los señores Prat y Riera, cuyo activo es de 178.000 pesetas, y el pasivo de 136.000.

ESUELAS Y MAESTROS Reforma necesaria

Llamamos la atención de las autoridades sobre este caso extraordinario:

«Doña Luisa Martínez, laboriosa maestra de la escuela nacional de Escoriaza, en la provincia de Guipúzcoa tiene cuarenta y seis años de servicios sin interrupción y sin una falta; quiso demostrar su cultura, acudió a las oposiciones y las aprobó. Al hacer el segundo escalafón se la incluyó en el mismo con 2.500 pesetas, que le correspondían, pero luego, al rectificarse, se la ha excluido, mandando que pase al primero, y en el que da en 2.000 pesetas. Esta dignísima maestra cumplirá los setenta años en el mes de marzo, y será jubilada forzosamente con el sueldo de 2.000 pesetas, por haber aprobado oposiciones; si no las hubiese aprobado, le sería con 2.500. ¿Debe consentirse esto? Las maestras y maestros que están en este caso, ¿no deben tener opción para quedar en el escalafón donde más los convenga?»

Clama al Cielo ver que una maestra con esos méritos y servicios resulte castigada por haber hecho el sacrificio de lanzarse a las oposiciones y haber triunfado en ellas. Pedimos que se repare esta injusticia, que no tiene igual entre las muchas ya cometidas.

FIESTA ESCOLAR DE PREVISION
El próximo domingo se celebrará en el teatro-cine Hispania, de Valladolid, la fiesta escolar de la Previsión, organizada por las escuelas de la Asociación católica de dicha capital.

El acto será presidido por el excelentísimo señor Arzobispo, doctor Grandsegui, haciendo uso de la palabra el ilustrísimo señor don Gregorio Amor, y don Isidro Almazán, de la A. C. N. de P.

INTERINOS
Burgos.—Adjudicando escuela en propiedad a la interna del grupo A, número 1.700, doña Manuela de Egeña, y el interino del grupo C, número 107, don Aurelio del Valle, Guadalupe. Idem a la del grupo A, número 1.712, doña Rosalía Gil Mateo.

Huesca.—Idem a los interinos del grupo C, don Evaristo Murguir, don Antonio Crespo, don Fermín Majón, don Pedro José Belló, don Francisco Cayo, don José Castañeda, don Vicente Cort, don Ramón Pallás, don Aurelio Ruiz, don Vidal Vesperino y don Eugenio Galbano.

Murcia.—Idem a los del grupo B, don José Mirar, número 17; don Angel García, número 16 bis; don Rafael Marco, número 13; don Francisco Juan Marín, número 12; y don Angel Maya, número 10, y a la interna número 1.189, doña Tomasa Biorno Herrera.

Almería.—Adjudicando escuela en propiedad a la interna del grupo A, número 37, doña María Luisa Bernabé Botella.

Oviedo.—Idem al del grupo C, número 181, don Francisco Alonso González.

Santander.—Nombrando interino al aspirante opositor don Casildo A. Rico, número 21.

COMEDOR ESCOLAR
Ha sido inaugurado en los «Jardines de la Infancia», de esta Corte, con una brillante fiesta infantil, un comedor escolar para los niños pobres que asisten a tan acreditado centro de educación y enseñanza.

Se ilustra directora, doña María Luisa Ramos de la Vega, auxiliada por las demás profesoras, hicieron los honores, con su habitual distinción, a las numerosas y distinguidas personalidades invitadas, entre las que figuraban el ilustrísimo señor Arzobispo de Valladolid que bendijo la comida, varias autoridades y bellas y elegantes damas, que realizaron con su presencia acto tan simpático.

Los pequeños escolares ejecutaron ejercicios gimnásticos y cantaron un coro y un expresivo fado, con acompañamiento de piano, alcanzando muchos y merecidos plácemes.

Unimos nuestra felicitación a las muy justas que directora y profesoras han recibido por el progreso positivo que una mejora de tal naturaleza entraña.

EL ESCALAFON
Se ha publicado el último folleto del escalafón, abriendo un plazo de treinta días, a contar del 31 de enero para las reclamaciones.

Este folleto se ha puesto a la venta en todas las librerías al precio de los anteriores, siendo conveniente que las interesadas lo examinen, teniendo a la vista la real orden de 28 del actual, por si tuvieran que hacer alguna observación.

No olviden que toda reclamación de fondo debe justificarse acompañando la documentación oportuna, y siempre por conducto de la respectiva sección administrativa.

A los que no posean su folleto y nos pregunten acerca de su número, les rogamos indiquen la categoría y si son o no de pluri-familia, pues en varios casos nos ha costado un trabajo impropio buscar nombres, sin esos antecedentes, entre los trece mil y pico de cada sexo que contiene el escalafón general.

DE ASOCIACIONES
El próximo día 6 celebrarán sesión las Asociaciones de Orense, Ortigueira, Sigüenza y Palencia. La de Zaragoza se reunirá el día 7.

FUNDACION ALLENDE
La Fundación González-Allende, de Toro, (Zamora), se propone atender a la provisión de los siguientes cargos vacantes en sus escuelas:

Una plaza de maestro para las enseñanzas de Letras.

Otra de profesor de Contabilidad mercantil e Inglés.

Otra de profesor de Agricultura.

Otra de profesora para enseñanzas del hogar especializada en Labores.

Estas plazas se hallan dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Las personas a quienes interese aspirar a estos cargos podrán dirigirse por carta a la Secretaría de la Junta para ampliación de estudios, Almagro, 26, hotel, Madrid, acompañando los trabajos, informes y referencias que muestren la preparación del aspirante.

INFORMACION OFICIAL
Normales e Inspección.—Se desestima instancia de don Francisco Rodríguez, inspector de la provincia de Madrid, que solicita no se aplique al Cuerpo de inspectores el artículo cuarto del real decreto de 5 de agosto último.

Se nombra profesora de Música de la escuela de Cuenca a doña Inés Cutanda; idem auxiliar de Letras de la de Cáceres a don Hilario Bullón; idem de la Sección de Ciencias de la de Zaragoza a don José Marco; idem de Letras, de Teruel, a don Eduardo Gómez.

Se concede quince días de permiso a doña Isabel Gallana, auxiliar de la escuela de Cuenca.

Idem de un mes a don Arturo Lamarque, de la de Canarias.

Primera enseñanza.—Se anuncia a concurso de traslado la Dirección de la graduada de niños del tercer distrito de Oviedo.

Administración de EL DEBATE
HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 5 a 7

NOTICIAS Real Compañía Asturiana de Minas

LA LEY DE UTILIDADES
Se pone en conocimiento de las Sociedades industriales a quienes afecta la vigente Ley de Utilidades, que las instrucciones especificando los documentos que han de presentar en la Administración de contribuciones de la provincia de Madrid y demás relativas a la liquidación de este impuesto están de manifiesto en la Secretaría de la Cámara de Industria (San Bernardo, 2), todos los días laborables, de cuatro a cinco.

En la Secretaría del Circulo de la Unión Mercantil, Victoria, 1, está a disposición de quien lo solicite, el proyecto de instancia, que se va a dirigir al señor ministro de Hacienda, pidiendo que haga uso de la disposición cuarta de la ley, anulando el impuesto de utilidades respecto a las sociedades colectivas y comanditarias en el período de 1920.

Cura radical de los cólicos neuríticos, Agua de Coronate.

SERVICIOS MEDICOS
Durante el pasado mes de enero, el Gabinete médico de socorro del barrio de Salamanca ha prestado 1.706 servicios en diversas enfermedades e intervenciones quirúrgicas.

CONSERVAS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS

VELADAS EN LOS LUISES
Durante los días 6, 7 y 8 de este mes, fiestas de Carnestolendas, se celebrarán en los Luises veladas teatrales, en obsequio de los protectores de sus Patronatos sociales.

Para poder asistir a dichos actos, que comenzarán a las cinco de la tarde, es indispensable presentar el título de protector.

Mutualidad Nacional del seguro agro pecuario. Creada por real decreto de 9 de septiembre de 1919. Rama «Pedricos». Admite desde este día proposiciones de seguro de cosechas para el año agrícola de 1921. En la campaña de 1920 ha satisfecho a todos los damnificados la cantidad íntegra del importe de los siniestros. Dirigirse a la oficina central, Carretas, 12, Madrid.

EMPLEADOS Y OBREROS MUNICIPALES
La Asociación de funcionarios del Ayuntamiento de Madrid celebrará junta general extraordinaria hoy sábado 5 en primera convocatoria, a las nueve de la noche, o en segunda el mismo día, a las diez, en el salón de substas del excelentísimo Ayuntamiento (casa de Cisneros), plaza de la Villa, número 4, con objeto de tratar de un asunto de gran interés para la clase.

La Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento de Madrid celebrará un mitin en el teatro de Fuencarral mañana domingo 6 del corriente, a las once de la mañana, para exponer las mejoras morales y materiales solicitadas del Municipio.

Están invitadas al acto las Cámaras de Comercio e Industria, Asociación de Vecinos, concejales y diputados por Madrid y otras personalidades.

INSTITUTO DE FISIOTERAPIA del doctor Hurtado. El mejor montado de España. Enfermedades de los huesos y articulaciones. Anquilosis. Fracturas. Tumores. Radioterapia. Electricidad. Masaje. Duque de Alba, 15. A las diez m.

CENTRO MAURISTA DEL HOSPITAL
En los días 6 y 8 del actual se celebrarán en este Centro (Valencia, 14) dos reuniones, a las que podrán asistir los señores socios y sus familias, previa presentación del recibo del corriente mes.

SINDICATO MEDICO DE MADRID Y SU PROVINCIA
En virtud de lo dispuesto por el artículo 29 de su reglamento, dicho Sindicato celebrará asamblea general ordinaria hoy sábado 5, a las siete de la tarde, en su domicilio social.

A continuación se celebrará sesión extraordinaria para elegir los cargos vacantes en la Junta directiva, reglamentarios y por dimisión entre los representantes ya designados por los sindicatos de las respectivas secciones.

OBLIGACIONES DEL TESORO
Ayer fueron suscritas en la Central del Banco de España obligaciones del Tesoro 5 por 100 por valor de 1.263.000 pesetas, y en las sucursales por el de 843.000.

La suscripción total hasta ahora asciende a 420.700.500 pesetas.

PARA HOY

Sociedades y conferencias

ALUMNOS INTERNOS DE BENEFICENCIA.—A las seis de la tarde, en el Hospital de la Princesa, conferencia del doctor Cospedal, sobre el tema «Diagnóstico precoz del cáncer uterino».

ACADEMIA DE MEDICINA.—A las seis y media, sesión literaria, continuando el señor González Alvarez su disertación acerca del «Histerismo en la infancia». Tienen pedida la palabra los doctores Merañón y Tapia.

El señor Hernández Briz se ocupará del «Tratamiento curativo de la coqueluche». Entrada pública.

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis, el presidente de la Asamblea y Comisión ejecutiva de secretarios judiciales, don Bernardino Garzón y Marín, dará una conferencia sobre el tema «El Secretariado judicial y su relación con las demás aplicaciones del Derecho», y en ella explicará los acuerdos tomados en la reciente Asamblea, para desvanecer dudas que hayan podido surgir en otras carreras por error de interpretación.

ATENEO.—A las seis y media dará don Alfonso Fernández Alcalde una conferencia sobre el tema «La beneficencia hospitalaria de Madrid a través de los siglos». (Con proyecciones).

A las seis y media, en la cátedra pequeña, don Pedro Sáinz Rodríguez dará su segunda conferencia, correspondiente a las organizadas por la Sección de Literatura, sobre el tema «Introducción al estudio de la Literatura mística en España».

Ya en tierra española, y cuando tras detenidos estudios se dió cuenta exacta de los recursos que tenía a mano, su talento de hombre de acción le sugirió la idea de que para complemento de su empresa le era imprescindible implantar aquí la industria de transformación, con lo que, al mismo tiempo, que abría nuevos horizontes a su industria, pagaba generosamente al país que le enriquecía, puesto que en él quedarían gran parte de los beneficios.

En efecto, el ilustre belga don Nicolás Maximiliano Lesoyne se asoció con dos egregios españoles, el marqués de Casa Riera y don Joaquín María Ferrer, descendientes de copartícipes en la Compañía Asturiana de Minas (en los tiempos cuando esta entidad tenía en Bélgica su domicilio social), y en 1833 fundaron la «Real Compañía Asturiana de Minas».

Invitamos a los lectores a que paren mientes en la fecha registrada: 1833. Reinaba en España la mayor de las

Una monografía de la «Real Compañía Asturiana de Minas», S. A., sería extraordinariamente interesante para la historia documentada del desenvolvimiento industrial de nuestro país.

No dudamos afirmar que esa monografía habría de demostrar plenamente cómo la «Real Compañía Asturiana de Minas» es uno de los antecedentes principales del actual estado floreciente de la industria nacional, que como ha escrito pluma tan autorizada como la del señor Olasoaga, «dentro de los términos de relatividad con que se ha de enjuiciar el asunto, ha adelantado con siderablemente, perfeccionándose en determinadas ramas y diversificándose en algunas otras, de las que el mercado interior hace viables».

Es exacto que hoy sería injusto inculpar a nuestros capitalistas de «estáticos, despreocupados, retraídos y sordidos». Es verdad que concluida la guerra (durante la cual los que sólo en tendían en arancar al rico subsuelo español materias primas, como los que los transformaban aptamente... todos realizaban pingües negocios), han sabido nuestros industriales preocuparse de su porvenir, buscar sustitutos al futuro, que antes aseguraba la demanda inexahurible y las necesidades nunca satisfechas de los beligerantes, y hallar medios plausibles de resistir a la competencia extranjera, reintegrada a su ímpetu primitivo, que, por fortuna, hoy no es arrollador.

¡Ah! Por todo eso es hoy. ¡En otros tiempos...! No es necesario remontarse a los en que se consideraba trabajo servil, ocupación plebeya propia de pecheros, indigna de nobles o favorecidos por la fortuna cuanto trascendía a trabajo manual, a industria o comercio. Entonces no ya los segundones aristócratas, sino los miembros de la burguesía, de la clase media, no conocían ni querían conocer otros expedientes de vida honrosa que el servicio de la Iglesia, la administración de Justicia, la profesión de las armas, el ministerio en la casa real, y, últimamente, cuando Colón descubrió a América, la conquista de algún Eldorado en las tierras vírgenes, realizando el famoso terceto de la inmortal epístola a Fabio:

La codicia, en las manos de la suerte, se arroja al mar; la ira, a las espadas; y la ambición, se ríe de la muerte.

La carga de tales preocupaciones pesó lustros, y aun siglos, sobre la mentalidad española, impidiendo se dedicasen a las explotaciones industriales los que hubieran podido hacerlo con más abundantes y opimos frutos; los que contaban con base económica, con la palanca de oro y el punto de apoyo del crédito, precisos y suficientes a mover el mundo de los negocios.

Por algo (aun los más falsos mitos necesitaron para formarse de algún núcleo real), se «denigró durante muchos años a los industriales españoles» y se tuvo «por artículo de fe la inmovilidad pétrea y la inferioridad incontrastable de nuestra industria nacional».

Actualmente, por lo mismo que las circunstancias han cambiado en absoluto, lo podemos confesar sin rubor, (porque es justo y es testimonio de debida e hidalga gratitud a quienes, como los fundadores de la «Real Compañía Asturiana de Minas», desempeñaron el arduo y expuesto papel de «precursores»): fué necesario que hombres emprendedores, ante la necesidad de la industria mundial, que impone a todos los países una especie de cooperación o de aportación a la obra común del progreso, vinieran a nuestra patria en busca de nuestras primeras materias, y que al encontrarlas en abundancia, al extraerlas y beneficiarlas, despertasen de nuestra conciencia industrial, nuestra actividad, y sacasen de su legendaria pasividad en el terreno económico a nuestros esfuerzos, nuestra inteligencia y nuestros capitales.

Uno de estos hombres fué don Nicolás Maximiliano Lesoyne (miembro de una antigua casa que se dedicaba en Bélgica a la explotación de carbones, hierro, plomo, cinc y lignito), al que las exigencias de sus negocios obligaron a mirar a España, de cuya producción y de cuya maravillosa potencialidad económica y productora tenía exactísimas noticias, pidiéndole elementos para ampliar su empresa.

Dueño de importantes yacimientos, fundó una Compañía.

Ya en tierra española, y cuando tras detenidos estudios se dió cuenta exacta de los recursos que tenía a mano, su talento de hombre de acción le sugirió la idea de que para complemento de su empresa le era imprescindible implantar aquí la industria de transformación, con lo que, al mismo tiempo, que abría nuevos horizontes a su industria, pagaba generosamente al país que le enriquecía, puesto que en él quedarían gran parte de los beneficios.

En efecto, el ilustre belga don Nicolás Maximiliano Lesoyne se asoció con dos egregios españoles, el marqués de Casa Riera y don Joaquín María Ferrer, descendientes de copartícipes en la Compañía Asturiana de Minas (en los tiempos cuando esta entidad tenía en Bélgica su domicilio social), y en 1833 fundaron la «Real Compañía Asturiana de Minas».

Invitamos a los lectores a que paren mientes en la fecha registrada: 1833. Reinaba en España la mayor de las

dos hijas que hubiera en su postrer matrimonio, contraído con doña María Cristina de Borbón, el discutido y discutible rey don Fernando VII.

La tierna edad de la joven Soberana no le permitía empujar las riendas del Poder, y desempeñaba la Regencia su augusta madre, la joven y hermosa Cristina de Borbón.

Mas no todos los españoles reconocían la realeza de la niña Isabel ni se sometían a la jurisdicción de Cristina.

Los que no creían legítimamente derogada la ley sálica, los que veían representados sus principios y normas en la persona de don Carlos María Isidro, hermano del difunto Fernando VII, eran muchos, especialmente en ciertas provincias, y la guerra civil se embravecía en gran parte de la Península, perturbándola a toda y siendo una rémora para cuanto significase industria, comercio, fabricación y explotaciones, y, en general, desenvolvimiento económico, que requiere por fundamentos la paz pública, la seguridad de los intereses comprometidos y el ejercicio acatado de una autoridad robusta, garantidora de la coordinación de los deberes y de los derechos de los ciudadanos.

No obstante, los señores Lesoyne, marqués de Casa Riera y Ferrer, con admirable fe en los destinos de España y con un valor cívico por muchos conceptos altamente loable y digno de ser señalado a la admiración y a la imitación de los españoles, fundaron la «Real Compañía Asturiana de Minas», y acometieron estrepitosamente, virilmente, la empresa que, andando el tiempo, había de ser de las primeras en el rango y en la importancia, como fué de las primeras en el tiempo y de las más intrépidas, por las condiciones difíciles en que se constituyó entre nosotros.

Lleva, en la actualidad, paralelamente, la explotación de carbones, hierro, plomo, cinc y lignito.

Para comprender hasta qué punto ha progresado y cuán próspera es la vida con que florece, unas cifras serán más elocuentes que todos los razonamientos.

Fundada con un capital de seis millones de francos, su capital social, al presente, es de 18 millones de francos. Y su activo se remonta hoy hasta representar la considerable cantidad de 105 millones de francos.

Entre los consejeros españoles que aportan a la dirección del negocio las luces de su talento y la garantía de su autoridad, figuran personalidades de tan merecido prestigio como el marqués de Seoane y el esclarecido diplomático, alma de la Conferencia de Algeciras, ex ministro de Estado, ex embajador en Roma y en París y senador del reino, don Juan Pérez Caballero.

Es comisario de la sociedad don Alfonso Pidal y Chico de Guzmán, marqués de Pidal, y diputado a Cortes, cuyo apellido famoso desde varias generaciones, evoca glorias nacionales, y todos los españoles escuchan con respeto.

El actual director general es don Luis Honzeur, de competencia mundialmente reconocida, y probada singularmente en España, en Asturias, Santander, Guipúzcoa y Jaén, donde ha trabajado con éxito resonante, reportando copioso y legítimo lucro a la Empresa y captándose la estima y el afecto de sus subordinados.

Es proverbial la prudencia del dinero. Con más ojos que Argos y clarividente más que todos los lincees, nada más suele acudir allí donde no sólo es seguro (con la seguridad posible en el mundo de los negocios) que no ha de perderse, sino que es también cierto que ha de obtener beneficios saneados.

Ahora, en especial, el precio del dinero ha subido de tal manera, que es dable a los que lo poseen elegir a placer y demandar las garantías más sólidas.

Por consiguiente, implica prueba irrefragable de la prosperidad de un negocio el hecho de que llame a las puertas del ahorro nacional, y éstas se le abran patentes.

Pues bien, la «Real Compañía Asturiana de Minas» emitió recientemente obligaciones, y... se han suscrito obligaciones ¡por valor de 25 millones!

Hemos de concluir llamando la atención de los buenos patriotas españoles sobre algo a que aludimos incidentalmente más arriba. La Sociedad de que nos ocupamos explota minas propias, deduce de ellas materias primas de calidad excelente, pero no sigue los pasos de otras Empresas, algunas extranjeras, otras (aunque parezca inverosímil) nacionales, que la riqueza española la transfieren, tal y como las rinde la madre tierra o elementalísimamente modificadas, al extranjero, dejando en España, en favor, particularmente de los hijos del trabajo y de la sufrida clase media, un beneficio nulo o casi nulo, el beneficio puramente ineludible.

La «Real Compañía Asturiana de Minas», por el contrario, transforma los productos en la Península, en fundiciones y fábricas propiedad de la «Compañía», y aún cuenta en funciones con talleres para la aplicación de dichos productos a las industrias. Deja, pues, en manos de españoles el mayor rendimiento posible, en entidades de su especie; procura que los emolumentos, parto en definitiva de las entrañas del suelo español, dulcifiquen la vida y nutran la legítima prosperidad de los naturales del país.

Y véase cómo la «Real Compañía Asturiana de Minas» es algo más que una Empresa industrial; es una obra patriótica, es fauta de una de las modalidades que deben revestir, en el orden económico, las simpatías hispano-balgas, de que ha sido expresión feliz y gloriosa la visita de los Reyes doña Isabel y don Alberto.

HOTEL PARÍS

La aparición de hoteles nuevos y espléndidamente montados, no ha hecho sino subrayar las excelencias del hotel París y confirmar y robustecer, mediante la comparación inevitable, su justa fama.

El hotel París continúa figurando a la cabeza, en primera línea, entre los hoteles madrileños, españoles y mundiales. Cuenta, en primer término, con el sitio incomparable. Con fachadas a la calle de Alcalá, la Puerta del Sol y la carrera de San Jerónimo, radica en lo que fué siempre y continuará siendo el centro de Madrid, y, por ende, el centro de España y de la vida española.

Las instalaciones del hotel París están a la altura de su renombre. Mas su principal atractivo es el restorán, sin disputa, superior a todos los similares. M. Hertfelder, que tiene la contrata de este servicio, y que lo regenta minuciosamente y con extraordinario acierto, es hoy el alma del hotel París, y la base más sólida de la prosperidad del negocio.

Desde que M. Hertfelder se hizo cargo del restorán del hotel París, las personas que desean que su mesa responda a las exigencias de la higiene, del refinamiento y de la elegancia señorial, se fida con la ostentación estrepitosa, acuden al entresuelo del número 2 de la calle de Alcalá, seguras de que M. Hertfelder satisfará sus gustos y les permitirá ofrecer a los comensales que tal vez invitaron un menú selecto, en el que no falte el sello de aristocrática seriedad, que tan pocos saben imprimir y tan raramente se encuentra aún en los hoteles y restoranes de más general nombrada.

De ahí que el servicio de restorán del hotel París haya repercutido en el linaje de ilustres huéspedes que hoy lo frecuentan, prefiriéndolo a todos sus congéneres de Madrid.

Son personalidades de la nobleza, no residentes en Madrid, o de la alta política (hasta el extremo de que alguna vez el hotel París ha sido sucursal del ministerio de la Gobernación), o de la banca, de la gran industria y del comercio de enhiesta envergadura. Personalidades que sobre el «mundanal ruido», el cosmopolitismo heteroclitico y el colorido chillón ponen la sobria seriedad, la discreta distinción, y eso que es tan difícil adunar en una mesa, y que constituye la característica de la M. Hertfelder: la abundancia higiénica, la exquisitez y el decoro señorial.

Mientras el servicio de restorán corra a cargo de un hombre genial, como el que al presente lo

DEPORTES

LA COPA DEL REY ALBERTO

UNA SALUTACION
Al regresar de su viaje a Toledo, el rey Alberto recibió la Comisión formada por todos los representantes de las Sociedades deportivas de Madrid...

REGATAS A LA YELA

El embajador de Bélgica, residente en Washington, ha comunicado a los centros deportivos más importantes del mundo, especialmente a los que cultivan el deporte náutico...

La salida se dará a las doce en punto, sea cual fuere el tiempo y el viento. La salida se dará por un comité, que será constituido bajo los auspicios del embajador de Bélgica.

La institución de esta copa podemos considerarla como un considerable estímulo para las regatas a la vela de alta mar. Hay que tener en cuenta que desde 1905 no se ha celebrado una prueba de esta índole.

Celebramos con gran entusiasmo la creación de esta prueba internacional, cuya iniciativa pertenece al Rey belga, y, desde luego, todo el círculo deportivo de los clubs náuticos hará la misma aprobación entusiasta. Esperamos que los yachtmans españoles no dejarán de participar en tan importante concurso...

Notificamos a los distintos clubs de regatas de España que las solicitudes de admisión deberán ser dirigidas al cónsul de Bélgica, residente en Nueva York.

REGATAS A REMO

El Comité internacional de las regatas a remo ha aprobado la proposición de que el campeonato mundial correspondiente al año actual se celebre en Holanda. Los organizadores de dicho país se han de enviar las invitaciones correspondientes a todos los Comités nacionales de todos los países.

En lo que respecta a España, tenemos noticias de que un equipo catalán prepara la inscripción correspondiente, y es muy posible—así lo esperamos—que hagan lo mismo varios equipos del Norte.

EXCURSIONISMO

La excursión que mensualmente celebra la «Agrupación Deportiva Ferroviaria» la realizará en el presente mes a Toledo. La dirección estará a cargo del presidente honorario de dicha agrupación, don Angel Vegne.

FOOTBALL

Mañana domingo, a las tres y media de la tarde, se celebrará un partido de entrenamiento del «Athletic Club», campeón de la región que jugará contra una selección formada por los equipos del «Racing» y del «Real Madrid F. C.»

A nuestros lectores
TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE». APARTADO 466.

SUCESOS VIDA RELIGIOSA

ATROPELLADO

Jenaro Esasa Burgos fué atropellado por un caballo en la Escuela de Equitación Militar. Sufrió graves lesiones. Después de curado pasó al Hospital de la Princesa.

ACCIDENTES

Antonio Ibáñez, de veintinueve años, que vive en Amparo, 86, sufrió lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al caer casualmente en el Matadero.

Juan López, de cuarenta y ocho años, padeció lesiones de relativa importancia, que se causó al caer en la casa de la Villa.

«CACO» EN TRANVIA

Al apearse de un tranvía en la calle de Claudio Coello don M. Jiménez Castedo, echó de menos la cartera con 325 pesetas, que, sin duda, le robó en el vehículo algún descendiente del «caco», el activo.

UNA RISA

El jornalero Antonio Castillo Cartecero, de cuarenta y dos años, tuvo una discusión con el maestro de obras Justo López, de cuarenta y tres, en el café de Varela. Antonio puso término a la cuestión produciéndole dos heridas en la cabeza al maestro.

UN TIMO

En el café de San Millán, por el método de las limosnas, le timaron dos desconocidos 500 pesetas al relojero de Cabeza de Buey (Badajoz), Francisco Serrano Prieto, de treinta y dos años.

ROBO EN EL TREN

Pablo Ojeda González, comerciante de Béjar (Salamanca), denunció que hace días, entre Castillejos y Madrid, le robaron una caja con bisutería, valorada en 170 pesetas, y que supo que estaba la caja en el piso entresuelo de la casa número 60 de la calle Ancha de San Bernardo.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

REAL.—A las nueve y media (función 50 de sbozo, 33 del turno segundo), Lucía de Lammermoor.
ESPAÑOL.—A las diez y media, La tierra.
COMEDIA.—A las seis, El oficial cuarto y Las pecadoras.—Por la noche no hay función.
LARA.—A las seis, La escondida senda y La Argentina.—A las diez y cuarto, Pasionera y La Argentina.
CENTRO.—A las seis, La gentil Mariana y La flor en el libro.—A las diez, El orgullo de Albalá.
ESLAVA.—A las seis, No te ofendas, Beatriz.—A las diez y cuarto (beneficio de Carmen Oliver Cobas), Epiplia y La serie (estreno).
INFANTA ISABEL.—A las seis, Su alteza se casa y Alfonso XII, 13.—A las diez y media, Amor es vida.
COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y a las diez y media, La republica de la bruma.
LATINA.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, La noche roja.
APOLO.—A las diez y media, Trampá y cartón. A las diez y media, El parque de Sevilla.
COMICO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Clara Moore (estreno).
CERVANTES.—A las seis, Molinos de viento.—A las diez y cuarto, El perro chico.—A las diez y cuarto, El cabo primero.—A las once y media, El pobre Valbuena.
NOVEDADES.—A las seis, Del Sacro Monte.—A las diez, El lobato.—A las diez y media, La memoria del odio.—A las diez y media, La millonaria. A las once y tres cuartos, El compañero cocido.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

SANTORAL Y CULTOS

DIA 5.—Sábado.—Santa Agueda, virgen y mártir, y Santos Felipe de Jesús y los mártires del Japon, Pedro Baustista y compañeros Pablo Alca, Juan de Goto y Diego Jusep, de la Compañía de Jesús. La misa y oficio divino son de Santa Agueda, con rito doble y color encarnado.
Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres.
Cuarenta Horas.—En las Carmelitas de Maravillas.
Corte de María.—De los Peligros, en las Trinitarias y Vallecas; de la Asistencia, en los Flamencos.
Parroquia de San Marcos.—Al anochecer, continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes.
Parroquia de San Jerónimo.—Novena a San Blas. Por la mañana, a las diez, misa solemne; por la tarde, a las cuatro y media, los ejercicios con manifiesto y sermón.
Parroquia de los Dolores.—Por la mañana, de siete a doce, misa; al anochecer, rosario.
Parroquia de San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Purificación. A las seis, exposición de Su Divina Majestad, sermón, que preside don Enrique Vázquez Camarasa, y reserva.
Asilo de San José de la Montaña.—Por la mañana, a las siete y a las ocho, misa; por la tarde, de tres a cinco y media, manifiesto y procesión.
Carmelitas de Maravillas (Príncipe de Vergara). Cuarenta Horas.—Novena a la Purificación. Por la mañana, a las ocho, misa cantada de exposición; a las diez y media, la solemnidad, predicando el señor Galera; por la tarde, a las cinco, los ejercicios, predicando don Diego Tortosa.
Corazón de María.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes; a las ocho y media, comunión general, y a las cinco y media, ejercicios de la novena, predicando el padre Echevarría, y reserva.
Cristo de la Salud.—Empieza la novena a Nuestra Señora de Lourdes; a las siete, ocho y doce, santo rosario y novena, y a las cinco y media, novena, predicando el señor Vázquez Camarasa.
Esclavas del Sagrado Corazón.—Triduo a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús. Por la tarde, a las cinco, rosario, plática, ejercicio y reserva.
San Pascual.—Novena a Nuestra Señora de Lourdes. Por la tarde, a las cuatro y media, los ejercicios, predicando don Cipriano Grima.
V. O. T. de San Francisco de Asís.—De nueve a doce, exposición de Su Divina Majestad, retirando los niños de las escuelas franciscanas.
EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA JOVENES
En la casa de ejercicios de Chamartín se dará principio a una tanda de ejercicios, hoy sábado, a las siete de la tarde, para terminarse el Miércoles de Ceniza por la mañana.
Los jóvenes que deseen tomar parte en ellos sirvan avisar al reverendo padre director. Teléfono 475 S.

CULTOS DE LOS PRIMEROS SABADOS

Parroquia de la Almudena.—Por la tarde, a las siete y media, misa cantada.
Parroquia de los Angeles.—Al anochecer, letanía y misa cantada.
Parroquia de San Sebastián.—Por la tarde, a las siete, manifiesto, rosario, plática, reserva y salva a Nuestra Señora de la Misericordia.
Parroquia de Covadonga.—Por la mañana, a las ocho, misa y ejercicios de la Felicitación Sabatina, y por la tarde, rosario y salva cantada.
Parroquia de San Marcos.—Por la mañana, a las siete y media, misa y ejercicio de la Felicitación Sabatina.
Parroquia del Corazón de María.—Reparación Sabatina.
Parroquia de los Dolores.—Al anochecer, rosario y salva cantada.
Buena Dicha.—A las ocho, misa solemne; por la tarde, a las seis, ejercicios de la Felicitación Sabatina con manifiesto.
Cristo de los Dolores.—Por la mañana, de nueve a doce, exposición de Su Divina Majestad.
Góngoras.—A las siete y media, comunión general con Su Divina Majestad manifiesto para la Asociación Reparadora de las naciones católicas, y a las cinco, ejercicios con Su Divina Majestad manifiesto, plática y salva.
Olivar.—Por la mañana, a las nueve, misa solemne con exposición en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón.
Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, comunión general para las Hijas de María; a las ocho y media, santa misa para los Caballeros del Pilar.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Imprenta y estereotipa de EL DEBATE Caños, 4

HOY DARÁ PRINCIPIO la gran liquidación de todos los artículos en

Trajés caballero. Gabanes idem. Pantalones. Trajes niño. Gabardinas. Cheviots. Lanas. Estambres. Driles. Forros. TETUAN, 21 PRECIOS INCREIBLES NUNCA VISTOS

AGUA DE BORINES

Tubo digestivo. Rinitis. Diabetes. Infecciones gastro-intestinales.—Reina de las de mesa por lo digestiva.



Ganará tiempo y dinero

CONFIANDO SUS PROPAGANDAS A LA OFICINA TECNICA DE PUBLICIDAD DE EL DEBATE, QUE CUENTA CON PERSONAL EXPERTO Y ESPECIALIZADO EN EL DIFÍCIL ARTE DE LA PUBLICIDAD

LA CORRESPONDENCIA A O. T. DE P. APARTADO 466. MADRID

SELECTO VINO PARA CONSAGRAR GARANTIDA SU PUREZA (SOLO UVA), SE SIRVE DESDE UNA BOTELLA. VINO EL ABUELO, TONICO Y RECONSTITUYENTE PARA ENFERMOS. MOSCATEL Y CARINENA, 1,50 BOTELLA. BODEGAS DEL MAÑO, Sierpe, 2, y Encomienda, 22. Teléfono 21-20.

PHILIPS ARGON LLENAS DE DOBLE LUZ A MITAD DE COSTE. Philips Tipo W. Corro a casa para sustituir las lámparas metálicas por la "ARGA" Hermoso aspecto voy a dar a mi casa!

Es inútil ocultar que las lámparas de filamento gastan un 50 por 100 más y tienen una luz amarilla. La blanquísima ARGON le sale prácticamente de balde. Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER, S. A. — Madrid, Marqués de Cubas, 10 BARCELONA, CALLE MALLORCA, 198.

CASA SERRA (J. González) Abanicos, paraguas, sombrillas y bastones. Arenal, 22 duplicado.—Compra y venta de abanicos antiguos.

ANUNCIOS breves y económicos. COMPRAS: SELLOS españoles, pago los más altos precios... PRESTAMOS: MIL PESETAS... VENTAS: LANAS y colchones de todas clases...

ANGEL RIPOLL

LA CATALANA Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Fundada en 1885. Inscrita en el ministerio de Fomento. Capital suscrito: pesetas. 5.000.000.—Capital desembolsado: pesetas 1.500.000.—Reserva estatutaria: pesetas 1.000.000. DESENVOLVIMIENTO DE LA COMPANIA EN 1919: Balance de 1919: Reservas técnicas: 4.807.004,43; Idem de previsión y garantía: 2.011.226,23; Primas del ejercicio: 10.693.513,31; Sinistros indemnizados hasta el 31 de diciembre: 37.764.202,95; Fondo para liberación de capital: 150.000,00.

JUGUETES

Siempre novedades.—Los mejores y más económicos. FUENCARRAL, 136.—VISITAD ESTA CASA

CALZADO Lindísimos modelos, superrioristas y económicos. Espoz y Mina, 20, piso 1.º y Romanones, 14, tienda. Exposición permanente y precios marcados en quiteso, Alcalá, frente a Apolo.

AUXILIARES DE GOBERNACION Apuntados completamente ajustados al programa por el doctor en Derecho y director del Instituto don Manuel Motz. Precio: 15 pesetas. Preparación para dichas oposiciones, a cargo de prestigiosos doctores en Derecho y jefes de Administración. Instituto Católico Complutense Duque de Alba, 15, Madrid. Apart. 269

En todas las perfumerías de España DENTIFRICOS CORAL ROJO Crema.—Polvos. Por mayor: Apartado 1.010.—Madrid.

¿VER PARA CREER! Si quiere usted ganar dinero, no venda ninguna de sus alhajas o papeletas del Monte de Piedad, bien sea de alhajas, ropas y demás efectos, aunque estén empuñadas en casas de préstamos, sin ver lo que paga el CENTRO DE COMPRA Espoz y Mina, 3, entresuelo. Teléfono M. 3573. TMSNDOR AUTORIZADO Brillantes y perlas de primera compramos, pagando todo su valor

(única casa).—Baterías de cocina inalterables, de aluminio y esmaltado, legítimas de Suiza.—Magdalena, 27.—No tiene ninguna sucursal.

PRESERVAOS, CUIDAOS RESPIRANDO LAS EMANACIONES ANTISEPTICAS DE LAS PASTILLAS VALDA las cuales obran directamente por inhalación sobre las VIAS RESPIRATORIAS Su antisepsia volatil combate energicamente los Congripados, Males de Garganta, Grippe, Bronquitis, etc. Tened siempre a mano una CAJA de PASTILLAS VALDA VERDADERAS PROCURAO LAS SIN DEMORA, pero sobre todo, rehusad sin contemplaciones, las pastillas que os ofrecen a la azorada y a precio de cinco cuartos centimos. Las tales no son mas que imitaciones. NO PODREIS ESTAR SEGUROS DE POSEER Las Verdaderas Pastillas Valda si no las comprareis EN CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

SEÑORITA IRLANDESA de buena familia, con magníficas recomendaciones, acepta ocupación en familia católica. Habla perfectamente inglés, francés, italiano. Entiende español. Escribanme condiciones detalladas. Inglaterra. London: Rev. Capellan, Convent, 106, Westboroughgrove, W. 2. SE DESEA en Badajoz algún oficial del Ejército o sargento, cabo o individuo de la Guardia civil retirado en su casa, con confianza. Escribiendo dando detalles a Andrés Fábregas, Ramón y Cajal, 87, cuarto, primera. Barcelona. EMILIO CORTES AGENCIA DE ANUNCIOS

Curación pronta y segura con las PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias. Los que tengan ASMA o sofocación usen los Oigarrillos antiastmáticos y los Papeles azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.